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Комсомольцы и молодежь, собравшись на Всесоюзное совещание, от имени 
миллионной армии молодых строителей заявляют, что в ответ на заботу 
Партии и Правительства они не пожалеют сил и энергии для успешного вы
полнения задач капитального строительства, дальнейшего подъема строитель
ной индустрии. Труд молодежи на стройках имеет величайшее значение не 
только для нашего, но и для грядущих поколений.

(И з  Обращения участников Всесоюзного совещания молодых строителей в Кремле).

О Б Р А Щ Е Н  И  Е
участников Всесоюзного совещания молодых строителей в Кремле

К  комсомольцам и комсомолкам, ко всем юношам и девушкам, работающим на стройках, предприятиях 
промышленности строительных мат ериалов, строительного и дорож ного машиностроения, 

к  м олоды м  архит ект орам, инженерам и техникам строительства
Дорогие товарищи и друзья I
Мы собрались в столице нашей Родины Москве, в вале Кремлевского дворца, 

где два месяца тому назад проходил XX съезд Коммунистической партии Советско
го Союза, вооруживший советский народ величественной программой борьбы за 
коммунизм. Советский народ с огромным воодушевлением воспринял его историче
ские решения.

В осуществлении решений съезда большая роль принадлежит работникам 
строительной индустрии. Коммунистическая партия и Советское правительство 
уделяют постоянное внимание развитию строительной промышленности, которая 
превратилась в крупнейшую отрасль нашего народного хозяйства.

Активное участие в подъеме строительной промышленности принимает моло
дежь. Больше половины всех строителей в страпе —  это комсомольцы и комсомол
ки, юноши и девушки. Молодежь горячо откликнулась на призыв Ленинского ком
сомола пойти работать на строительство предприятий сборного железобетона. При 
активном участии комсомольцев и молодежи в 1955 году введено в действие 450 
заводов, цехов п полигонов по производству железобетонных конструкций. Свыше 
100 тысяч комсомольцев, юношей и девушек самоотверженно трудятся на строи
тельстве новых совхозов. Более восьми тысяч комсомольцев и молодежи по комсо
мольским путевкам работают на строительстве железных дорог в районах освоения 
целинных и залежных земель. Много молодых патриотов влилось в ряды строите
лей Куйбышевской, Сталинградской, Горьковской ГЭС и других крупных строек 
страны.

В каждой отрасли строительной ипдустрии выросли квалифицированные кад
ры молодых рабочих, новаторов производства, передовиков социалистического со
ревнования, которые в совершенстве овладели строительной техникой, значительно 
перевыполняют установленные нормы выработки, показывают образцы высокой 
производительности труда.

Однако мы понимаем, что в строительстве еще много серьезных недостатков. 
Немало строительных организаций не выполняют установленных планов, несвое
временно вводят в эксплуатацию здания и сооружения, не справляются с зада
ниями по повышению производительности труда, плохо используют строительные 
машины и механизмы. На многих стройках допускаются убытки и непроизводи
тельные расходы, а также низкое качество работ.

В новой, шестой пятилетке строителям предстоит решить грандиозные задачи. 
Общая сумма капиталовложений составит 990 миллиардов рублей, что больше, чем 
за четвертую и пятую пятилетки, вместе взятые. В стране будут построены новые 
промышленные предприятия, электростанции, шахты, рудники, города, поселки, 
совхозы, жилые дома, больницы, клубы, проложены новые железнодорожные, 
шоссейные магистрали и трубопроводы.

Сейчас главной нашей задачей является борьба за успешное выполнение пла
на шестой пятилетки и в первую очередь плана 1956 года. Мы призываем ком
сомольцев и молодежь еще шире развернуть социалистическое соревнование за 
выполнение и перевыполнение планов и заданий каждой бригадой, участком, управ
лением и предприятием.

Решающим условием успешного выполнения планов и коренного улучшения 
всего строительства являются дальнейшая индустриализация и непрерывный техни
ческий прогресс. Это наглядно подтверждает опыт передовых коллективов строите
лей Москвы, Ленинграда, Киева, Комсомольска-на-Амуре, Новокуйбышсвска и дру
гих городов, осуществляющих строительство зданий из сборных конструкций и уме
ло применяющих строительную технику.

Мы призываем комсомольцев и молодежь добиваться быстрейшего превращения 
строительных площадок в монтажные, увеличения производства сборных, в первую 
очередь, железобетонных конструкций и деталей, широкой механизации трудоемких 
процессов.

Молодые рабочие заводов, цехов и полигонов сборного железобетона, активно 
включайтесь в социалистическое соревнование коллективов за досрочное выполнение 
задания партии и правительства по производству сборного железобетона, добивайтесь 
ритмичной работы заводов и цехов, специализации их на производстве однотип
ных изделий, наиболее эффективного использования производственных площадей и 
оборудования.

Молодые строители предприятий сборного железобетона! Сделаем все необходи
мое, чтобы быстрее построить заводы железобетонных конструкций и деталей, до
срочно ввести их в эксплуатацию.

Важным средством для повышения сборности в строительстве является разви
тие производства стеновых блоков, панелей, перегородочных плит и других эффек
тивных строительных конструкций. Будем активно 'бороться за производство и
внедрение этих прогрессивных конструкций на каждой стройке и этим самым сэко
номим сотни миллионов рублей народных средств.

Юноши и девушки многих строек с большой активностью осваивают новую
строительную технику, показывают образцы высокопроизводительного труда. Маши
нисты экскаваторов Василий Лямин, Виктор Иванов, Алексей Середин и другие, бла
годаря хорошему содержанию машин и умелому их использованию, перевыполняют 
нормы в полтора-два раза.

Следуя примеру передовых механизаторов нашей страны, будем настойчиво
овладевать строительными машинами, механизмами, добиваться их высокопроизво
дительной работы, выполнять и перевыполнять нормы на каждом экскаваторе, кра
не, скрепере, поведем борьбу с простоями техники. Наш долг —  обеспечить, чтобы 
все строительные машины и механизмы содержались в отличном состоянии, исполь
зовались на полную мощность.

Мы обращаемся с призывом к работникам строительного машиностроения по
высить качество выпускаемых машин и механизмов, увеличить выпуск механизи
рованного инструмента, а также различных строительных устройств и приспособ
лений.

Великий Ленин учит, что производительность труда является самым главным и 
самым важным для победы нового общественного строя. В  шестой пятилетке произво
дительность труда в строительстве должна быть повышена не менее чем на 
52 процента.

Наша задача заключается в том, чтобы при меньшей затрате труда дать больше 
строительной продукции. Активнее боритесь за применение индустриальных методов 
в строительстве, внедрение комплексной механизации, организуйте работу скорост
ными и поточными методами. Применяйте наиболее эффективные инструменты и 
приспособления, совершенствуйте свой труд, шире внедряйте передовой отечествен
ный и зарубежный опыт.

Мы призываем молодежь сокращать затраты труда в строительстве, изучать и 
внедрять опыт строителей Москвы, Ленинграда, Киева и других городов, затрачиваю
щих на один кубический метр жилых зданий менее одного человеко-дня.

Повышению производительности труда и росту заработной платы способствует 
организация работы комплексными бригадами. Шире распространяйте опыт ком
плексных бригад, повседневно изучайте и внедряйте методы работы новаторов 
производства. Передовыми методами труда должны овладевать все молодые строители.

Коммунистическая партия поставила перед строителямп задачу снизить в шестой 
пятилетке стоимость строительно-монтажных работ не менее чем на семь процен
тов за счет улучшения организации строительных работ, роста производительности 
труда и сокращения накладных расходов. Это позволит снизить затраты на строи
тельстве на общую сумму свыше 30 млрд. рублей.

Многие молодые строители уже добились серьезных успехов в борьбе за сниже
ние стоимости строительства. Так, например, молодые рабочие бригады Николая

Скрыпника треста «Киевжилстрой» только на строительстве восьмиэтажного зда
ния сэкономили свыше 150 тысяч рублей. От реализации предложений, внесенных 
бригадиром комсомольско-молодежной бригады ордена Ленина треста «Азовсталь- 
строй» Иваном Коробенко, экономия составила в 1955 году 73 тысячи рублей.

К сожалению, есть много таких молодых строителей и даже комсомольцев, ко
торые примирились с недостатками, неэкономно расходуют лесоматериалы, металл, 
цемент, кирпич.

Мы призываем молодых строителей изучать экономику строительного произ
водства, развернуть активную борьбу за экономию народных средств, быть застрель
щиками в организации хозрасчетных бригад. Следует широко распространить опыт 
передовых строителей, которые учитывают количество израсходованного строитель
ного материала по каждой бригаде. Помните, что снижение стоимости строительства 
только на один процент, например, от объема строительно-монтажных работ, запла
нированного на шестую пятилетку, составит около 6 млрд. рублей, т. е. сумму, 
достаточную для строительства благоустроенного города с населением более 200 ты 
сяч человек.

Одной из больших задач строителей является борьба за улучшение качества 
строительства. Как приятно и радостно видеть красиво и просто отделанные фасады 
зданий городской или поселковой улицы, хорошо выстроенные промышленные соору
жения, со Екусом и заботой о человеке отделанную жилую квартиру. Добрым словом, 
например, вспоминают трудящиеся гор. Минска комсомольсйо-молодежную бригаду 
штукатуров Михаила Гуда. Все строительные объекты, где работал этот молодежный 
коллектив, получили отличную оценку. Таких примеров много.

Однако многие молодые строители допускают небрежную отделку, проходят 
мимо фактов, когда здания и сооружения сдаются с большими недоделками.

Мы не должны больше мириться с низким качеством в строительстве. Юноши 
и девушки, все молодые строители должны вести борьбу за то, чтобы каждое здание 
сдавалось с оценкой только на «хорошо» и «отлично».

Особое внимание мы обязаны уделить успешному осуществлению программы 
жилищного строительства. По пятилетнему плану в нашей стране за̂  счет государ
ственных средств будут построены жилые дома общей площадью 205 млн. квадрат
ных метров. Жилищное и культурно-бытовое строительство является составной ча
стью программы Партии и Правительства по улучшению условий жизни трудящихся.

Уделить самое пристальное внимание жилищному строительству, добиваться 
досрочной сдачи в эксплуатацию жилых домов, школ, больниц, детских учреждении 
равномерно, в течение всего года —  наша важнейшая задача. Сделаем все, чтобы в 
сооружаемых зданиях было больше удобств для советского человека, чтобы они были 
прочны, экономичны, красивы.

Молодые архитекторы, инженеры и техники должны решительно улучшить 
качество проектирования зданий и сооружений, активнее участвовать в разработке 
и внедрении типовых проектов, применять наиболее экономичные решения, доби
ваться максимальной сборности на основе широкой типизации деталей, а также 
своевременного обеспечения строительных организаций комплектной и качественной 
проектно-сметной документацией. Молодежь проектных организаций должна укреп
лять связь со стройками, вести непримиримую борьбу с излишествами в проекти
ровании и строительстве.

Успех строительства в огромной мере зависит от работников промышленности 
строительных материалов, которые призваны бесперебойно обеспечивать стройки 
высококачественными, эффективными и дешевыми строительными^ материалами. 
Каждый из строителей знает, что цемент —  это хлеб строительной промышлен
ности. Если на всех цементных заводах машинисты вращающихся печей доведут 
выработку до уровня передовых машинистов, то страна дополнительно получит бо
лее полумиллиона тонн цемента в год.

Партия поставила задачу —  быстрее вводить в строй новые цементные заводы. 
Юноши и девушки! Включайтесь в социалистическое соревнование за увеличение 
производства цемента, за досрочное окончание строительства цементных заводов_. 
Внесем свой достойный вклад в общее дело наращивания мощностей цементной 
промышленности.

Важным делом является увеличение выпуска кирпича на действующих пред
приятиях. Вот почему на всех кирпичных заводах надо добиться широкого приме
нения метода мастера обжига т. Дуванова, что позволит увеличить производство 
кирпича почти вдвое. Молодые рабочие, используем опыт передовых  ̂коллективов 
Нижне-Котельского и Никольского кирпичных заводов, которые добились съема 
2.300— 2.500 штук кирпича с одного кубического метра объема канала печи, будем 
инициаторами внедрения и других передовых методов труда на кирпичных заводах.

Наша Родина располагает неисчислимыми запасами различных местных строи
тельных материалов. Молодые рабочие и инженерно-технические работники пред
приятий промышленности строительных материалов должны бороться за улучшение 
качества строительных материалов, снижение их себестоимости.

Товарищи!
Профессия строителя —  важная и почетная, она стала разновидностью ̂ инду

стриального труда и требует теперь высокой квалификации и больших знаний. По
этому каждый молодой строитель должен в совершенстве овладеть^своей профессией, 
настойчиво учиться. Добьемся, чтобы в ближайшее время каждый молодой рабочий 
повысил свою квалификацию не менее чем на 1— 2 разряда. Возьмемся за создание 
на стройках технических уголков и кабинетов.

У нас есть случаи, когда отдельные молодые рабочие нарушают трудовую и 
производственную дисциплину. Некоторая часть молодых строителей, встречаясь с 
трудностями, отступает перед ними и уходит с производства. Мы должны воспиты
вать в себе сознательное отношение к труду на производстве, добиваться, чтобы 
молодые рабочие, придя на стройку, были окружены вниманием и заботой, готови
лись стать высококвалифицированными рабочими. Мы призываем молодежь взяться 
за благоустройство общежитий, организовать дело так, чтобы в каждом общежитии 
были созданы хорошие условия для отдыха, учебы и культурного досуга.

Юноши и девушки! Увлекательные перспективы открываются перед нами в 
строительстве, особенно в восточных районах страны. Большой честью и гордостью 
для каждого юноши и девушки является участие в строительстве крупнейших в 
мире гидроэлектростанций, піахт, новых заводов, железных дорог, МТС и совхозов. 
Дорогие друзья! Мы рады будем видеть вас на величественных стройках и призы
ваем вас влиться в славную семыо строителей.

Все молодые строители, комсомольцы, юноши и девушки заинтересованы в 
дальнейшем улучшении работы комсомольских организаций. Они должны по-боевому 
возглавить соревнование молодежи за выполнение и перевыполнение плана 1956 го
да, развернуть борьбу за индустриализацию и механизацию строительных работ, за 
сокращение сроков строительства, снижение его стоимости и повышение качества; 
значительно лучше и активнее заниматься трудовым и бытовым устройством моло
дых строителей, больше заботиться о повышении квалификации, воспитании моло
дежи и ее культурном досуге.

Дорогие друзья! Вся деятельность Коммунистической партии и Советского пра
вительства направлена на повышение жизненного уровня трудящихся, на удовлет
ворение постоянно растущих потребностей советского человека.

Комсомольцы и молодежь, собравшись на Всесоюзное совещание, от имени мил
лионной армии молодых строителей заявляют, что в ответ на заботу Партии и Пра
вительства они не пожалеют сил и энергии для успешного выполнения задач капи
тального строительства, дальнейшего подъема строительной индустрии. Труд молоде
жи на стройках имеет величайшее значение не только для нашего, но и для гряду
щих поколений.

Так давайте же, друзья, еще активнее, с комсомольским задором и энергией 
возьмемся за дело.
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О Т В Е Т Ы
Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Б У Л Г А Н И Н  А
на вопросы английской газеты „Таіімс“

Английская газета «Таймс» обратилась к  Председателю Совета Министров 
СССР Н. А. Булганину с просьбой ответить на некоторые вопросы в связи с пред
стоящей поездкой Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина в Англию.

Ниже публикуются вопросы газеты «Таймс» и ответы Н. А. Булганина.
Вопрос: Какова цель поездки в Англию?
Ответ: Н. С. Хрущев и я посетим Англию по приглашению правительства Ве

ликобритании. Во время нашего пребывания в Англии мы намерены обсудить во
просы, интересующие, прежде всего, обе наши страны. Не предрешая результаты, 
которых мы ждем от наших бесед с английским правительством, можно сказать, что 
личные контакты руководящих государственных деятелей различных стран являют
ся эффективным средством установления взаимопонимания по трудным и спорным 
вопросам Можно напомнить, например, какую благотворную роль сыграли личные 
контакты руководящих государственных деятелей при решении австрийского во
проса, восстановлении дружественных связей СССР с Югославией, развитии друже
ственных отношений СССР с рядом стран Азии и во многих других случаях. Перегово
ры —  лучшее, что подсказывает опыт в наше время, для урегулирования тех или 
других международных вопросов.

Вопрос: Сможет ли поездка послужить делу ослабления международной на
пряженности?

Ответ: Мы надеемся на это и со своей стороны приложим все усилия к тому, 
чтобы наш визит в Англию послужил делу ослабления международной напряжен
ности. Правительство и народы Советского Союза исходят из того, что в свопх отно
шениях великие державы должны руководствоваться общими для них интересами, 
что главная их забота состоит в том, чтобы не допустить новой войны и установить 
нормальные, хорошие отношения между всеми странами.

Если мы встретим должное ответное стремление к достижению ослабления на
пряженности, то поездка, несомненно, даст положительные результаты.

Вопрос: За границей можно услышать мнение, что существует противоречие меж
ду заявлениями, сделанными во время поездки в Индию, Бирму и Афганистан, и те
перешними высказываниями о дружбе по отношению к Англии. Не будете ли Вы 
любезны высказать свое суждение по этому поводу?

Ответ: Советский Союз стремится к дальнейшему улучшению отношений с Ан
глией, Францией. Соединенными Штатами Америки, а также со всеми другими 
странами, считая, что хорошие отношения и дружба между народами ведут к сохра
нению и укреплению мира во^всем мире. А в укреплении мира не в меньшей степе
ни, чем советские люди, заинтересованы англичане, французы, американцы, наро
ды всех стран.

Неизменным принципом внешней политики Советского Союза является политика 
дружбы и установления большего взаимопонимания со всеми странами, в том числе 
с Англией. Советский народ всегда с уважением относился к английскому народу и 
искренне желает поддерживать с ним дружественные отношения. Толька погрешив 
против правды, можно было утверждать, что заявления, сделанные во время визита 
советских государственных деятелей в Индию, Бирму и Афганистан, были направле
ны против установления дружественных отношений между СССР и Англией.

Вопрос: За границей можно услышать мнение, что цель поездки в Англию —  
это вбить клин между Англией и Соединенными Штатами Америки. Не будете ли 
Вы любезны высказать свое суждение по этому поводу?

Ответ: Когда Советский Союз хочет установить хорошие, дружественные отно
шения с какой-либо страной, он не нуждается в том, чтобы последняя отвергала 
дружбу с какими-либо другими странами. Наша страна хочет дружить и с друзьями 
Англии, и у нас нет нужды лишать Англию ее друзей.

Советское правительство стремится к установлению дружественных отношений 
с Англией, равно как с Францией, США и другими странами. Придавая важное зна
чение установлению таких отношений со всеми странами в интересах укрепления 
мира и безопасности, Советское правительство, как известно, принимает все меры к 
тому, чтобы улучшить и спветско-америкапскне отношения. Этого хотят и совет
ский и американский народы, и пет причин, которые нельзя было бы устранить в 
целях установления добрососедских отношений между СССР и США.

Вопрос: Каковы возможности расширения торговли между Англией и СССР и 
следует ли ожидать, что поездка в Англию будет способствовать этому? Было ли бы 
взаимно выгодно для обеих стран расширение торговли?

Ответ: Торговля лучше отчужденности, а тем более вражды между странами. 
Широкая торговля между СССР и Англией была бы важным стимулом к развитию 
сотрудничества и в других областях.

Что касается возможностей для расширения торговли между нашими странами, 
то они весьма благоприятны. Советское правительство готово пойти на значительное 
расширение англо-советской торговли на основе равенства и взаимной выгоды как 
за счет обычно экспортируемых в настоящее время видов товаров, так и за счет 
новой номенклатуры товаров. Если будут устрапены помехи такой торговле в виде 
различного рода ограничений, введенных не нами и являющихся странным анахро
низмом прошлого, то взаимные выгоды от этого были бы довольно ощутительными. 
Расширение торговли, несомненно, содействовало бы не только повышению благосо
стояния народов обеих стран, но и прояснению политического горизонта.

Вопрос: Премьер-Министр Иден определил цель визита следующим образом:
«Обсудить спорные вопросы, попытаться найти общий язык». Считаете ли Вы, что 
«общий язык» может быть найден?

Ответ: Что касается нас, то Советское правительство хотело бы достичь взаи
мопонимания и сближения взглядов и позиций по вопросам, интересующим обе сто
роны, создать атмосферу доверия между нашими странами и тем самым содействовать 
дальнейшему улучшению отношений между СССР и Великобританией, что способ
ствовало бы упрочению мира в Европе и в других частях земного шара. Для такого 
исхода встречи имеются достаточные основания, и все будет зависеть от должной 
готовности обеих сторон найти путь к сближению и согласованию позиций по тем 
вопросам, которые станут предметом взаимного обсуждения.

Достижение согласия —  это преодоление известных трудностей, а мы никогда 
не рассматривали трудности, как непреодолимое препятствие, если обе стороны по
ложат в основу переговоров принципы мирного сосуществования государств и бу
дут учитывать взаимные интересы в деле обеспечения мира и безопасности всех 
народов.

Вопрос: Каковы те главные вопросы, которые должны быть обсуждены с бри
танскими лидерами?

Ответ: Стороны обсудят те вопросы, которые пожелают выдвинуть участники 
встреч. Можно лишь заранее сказать, что не будут рассматриваться такие вопро
сы, которые прямо или косвенно наносили бы ущерб той или другой стране, не уча
ствующей в беседах советских и английских государственных деятелей. Имеется в 
виду обсудить прежде всего вопросы, касающиеся развития торговли между нашими 
странами и расширения сотрудничества между СССР и Англией, а также некоторые 
другие международные проблемы, урегулирование которых содействовало бы даль
нейшему ослаблению международной напряженности и упрочению всеобщего мира.

Выступления старых большевиков с воспоминаниями о В. И. Ленине
Трудящиеся Москвы вместе со всем со

ветским народом готовятся1 отметить 86-ю 
годовщину со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина. Правление Московского 
отделения Всесоюзного общества по рас
пространению политических и научных 
знаний разработало и утвердило темати
ку публичных лекций, которые будут 
прочитаны в эти дни на заводах, фабри
ках, в учрея:дениях столицы. К выступ
лениям с лекциями наряду с учеными 
будут привлечены старые большевики, 
лично встречавшиеся с Владимиром 
Ильичем.

Десятки различных заводов, фабрик, 
министерств, высших учебных заведений 
уже обратились в Московское городское 
отделение с просьбой организовать пуб
личные лекции о Владимире Ильиче 
Ленине.

10 апреля в копференц-зале Цент
рального лектория собралась большая 
группа старых большевиков. Среди них—  
П. И. Воеводин, М. К. Ветошкин, С. И. 
Аралов, М. 0. Логинов, А. С. Карпова, 
А. П. Беленец, 0. Б. Лепешинская, С. Б.

Бричкина, Г. И. Крамольников, А. И. 
Горчилин, Ф. И. Драбкина, Н. П. Растоп- 
чин и другие. Вместе с представителями 
бюро секции истории КПСС и членами 
правления Московского отделения обще
ства они обсудили вопрос о публичных 
выступлениях перед трудящимися Мос
квы в связи с 86-й годовщиной со дня 
рождения В. И. Ленина.

Ветераны революции и большевистской 
партии выразили горячее желание поде
литься воспоминаниями об Ильиче. Они

говорили о неисчерпаемой любви народов 
к великому Ленину, создателю славной 
Коммунистической партии и первого в 
мире социалистического государства, че
ловеку, являвшемуся образцом скромно
сти и простоты в своих отношениях ко 
всем, кто с ним встречался, большевист
ской непримиримости к врагам трудя
щихся. Они подчеркивали значение глу
бокого изучения многогранной жизни и 
революционной деятельности учителя тру
дящихся В. И. Ленина. (ТАСС),

Т Е Л Е Г Р А М М А  

Председателю П резидиум а Верховного Совета С С С Р
К . Е. В о р о ш и л о в у
От Мохаммеда Аамина Первого, бея Туниса

С величайшей радостью я получил поздравления Вашего Превосходительства ж 
поздравления советских народов по случаю независимости Туниса и прошу Вас, Ва 
ше Превосходительство, принять мою искреннюю благодарность и благодарность 
тунисского народа.

Тунисский народ желает, чтобы отношения между Союзом Советских Социали
стических Республик и Тунисом были отношениями дружбы и мира.

Желаю Вашему Превосходительству счастья, а советским народам полного про
цветания.

Правление Общества по распространению политических и научных знаний 
Грузинской С С Р извещает, что 16 апреля, в 6 часов вечера, в помещении Гру
зинского филиала Института марксизма-ленинизма при Ц К  КП С С  (пр. Руста
вели, 29), открывается

ВТО РО Й  С Ъ Е З Д  О БЩ ЕС Т В А .
Регистрация делегатов будет производиться в помещении правления Обще

ства (ул. Джапаридзе, 4, 2-й этаж) 15 апреля, с 10 часов утра до 3 часов дня и 
16 апреля, с 9 часов утра до 5 часов вечера.

Справки по телефонам: 3-23-86 и 3-12-93.



На новые подвиги, молодежь, во имя дальнейшего 
расцвета  с о в е т с к ой Р од и ны !

Речь товарища Н. С. Х Р У Щ Е В А  на Всесоюзном совещании молодых строителей 11 апреля 1956 года
Товарищи! Хорошую инициативу проявил Центральный

Комитет Коммунистического Союза молодежи, созвав моло
дых строителей на это совещание.

Комсомол всегда был и теперь является верным помощ
ником и могучим резервом нашей партии. Комсомол всегда 
горячо откликался на все мероприятия, проводимые пар
тией, смело шел на самые ответственные и трудные участ
ки борьбы и с честью выполнял свой долг перед Родиной.

Вспомните, товарищи комсомольцы, как ваши отцы, а
для некоторых, можно сказать, и деды, бывшие тогда ком
сомольцами, сражались в годы гражданской войны, самоот
верженно трудились в годы индустриализации страны, 
строили фабрики, заводы, целые города, как работали они 
в годы коллективизации сельского хозяйства! Они труди
лись с огромным напряжением, отдавая все силы укрепле
нию своего социалистического государства, борясь за дело 
рабочего класса и всех трудящихся, за великое дело нашей 
Коммунистической партии.

Комсомол, советская молодежь с честью проявили себя 
во время Великой Отечественной войны как на фронтах, 
так и в тылу. Огромный вклад внесла советская молодежь 
в дело восстановления наших городов и селений, разрушен
ных во время войны, в дело дальнейшего развития нашей 
промышленности и сельского хозяйства, в строительство 
городов и заводов. Комсомол активно поддержал призыв пар
тии, послав па освоение целинных земель сотни тысяч своих 
лучших сынов и дочерей. Благодаря упорному труду наших 
советских людей миллионы гектаров ранее пустовавших бо
гатых земель сейчас поставлены на службу нашему социа
листическому обществу. По призыву партии советские люди 
поднялись на великое дело освоения целинных земель. За
стрельщиками в этом деле были наши славные молодые 
патриоты и патриотки!

Товарищи! На двадцатом съезде партии с этой трибуны 
была выражена благодарность за отзывчивость молодежи, 
за ее самоотверженный труд. Советская молодежь достойна 
такой похвалы и высокой оценки. Мы надеемся, что ком
сомол, наша славная советская молодежь еще не раз с та
ким же горячим подъемом откликнутся на призыв Комму
нистической партии, на призыв Советского правительства, 
обращенный к молодежи и ее славному авангарду —  комсо
молу. (Бурные аплодисменты).

Гигантские задачи стоят перед нашей страной в ше
стой пятилетке. Если бы сегодня среди нас был Маяков
ский, он, наверное, хорошо бы выразил в своих стихах 
все величие заданий шестой пятилетки Советского Союза.

Вам. молодым рабочим, именно молодым рабочим говорю 
я это. За последнее время среди некоторой части молодежи 
стали проявляться неправильные взгляды на труд в нашем 
советском обществе. Это находит выражение в таких, на
пример, фактах. Окончив десятилетку, некоторые юноши и 
девушки говорят: не гоже теперь нам, образованным лю
дям, идти на завод, на строительную площадку, в совхоз 
или колхоз. Ц вот такие образованные люди не задумы
ваются над тем, что живут они в доме, который строили 
рабочие-строители, что их отцы работают на заводах и фаб
риках, что они едят хлеб, выращенный в совхозах и кол
хозах нашими советскими людьми, неутомимыми труже
никами.

Видимо, повинны в этом не только молодые люди, ко
торые так рассуждают, но и кое-кто из людей старшего 
поколения. Ведь не секрет, что некоторые родители рассуж
дают так:

—  Не может же моя дочка, окончив десятилетку, ко
ров доить!

Кушать молоко может, а вот допть коров она считает 
вазорным для себя! (Смех, аплодисменты).

Это —  обывательщина, мещанство. Разве к  лицу нашим 
юношам п девушкам мещанское отпошенпе к труду? Нет, 
не к лицу. Такие неправильные и очень вредные взгляды 
на труд надо решительно осуждать, как пережиток старых 
взглядов, оставшихся еще у нас от капиталистического об
щества. Рабочие и колхозники, все люди производитель
ного труда —  это слава и гордость социалистического обще
ства. Рабочие, колхозники, интеллигенция своим трудом соз
дают все богатства и материальные ценности.

Для того, чтобы труд был более производительным, а 
страна еще более могучей и богатой, нужно людям труда 
овладевать знаниями, достижениями науки и техники. На
шей молодежи следует всегда помнить завет великого 
Ленина —  учиться, учиться и учиться для того, чтобы 
успешно строить новую жизнь.

Мы живем в великом Советском государстве, где власть 
принадлежит народу. Трудовой народ взял власть в своп 
руки и стал в результате Великой Октябрьской социали
стической революции хозяином своей страны. Рабочие и 
крестьяне строят новую жизнь на основе великого учения 
марксизма-ленинизма. Паши успехи в коммунистическом 
строительстве —  яркое свидетельство правоты гениального 
вывода марксизма-ленинизма о том, что истинпым творцом 
истории является народ, трудом своим создающий матери
альные блага.

ІІам нужно ценить и уважать людей труда, так как их
честный, благородный труд служит процветанию нашего со
циалистического общества, этот труд создает все, чем живет 
страна, чем она гордится и что составляет ее славу и мо
гущество. 11 каждый человек должен гордиться тем, что 
своим трудом он вносит свою лепту в общее дело строитель
ства коммунистического общества. (Продолжительные апло
дисменты).

А вредные обывательские настроения неуважения к 
труду нам нужно обстреливать и обстреливать очень креп
ко. (Аплодисменты).

Коммунистическая партия выдвинула вадачу, чтобы все 
советские люди имели среднее образование. Так разве это 
значит, что человек, получив среднее образование, не дол
жен стремиться работать на фабрике или заводе, в МТС 
и л и  колхозе? Конечно, нет! Кто же тогда будет работать 
в колхозах и л и  на строительных площадках?

Вы хорошо знаете, что в наших условиях, получив 
среднее образование, каждый рабочий, каждый колхозник 
будет иметь возможности получить и высшее образование —  
и л и  через высшую школу, и л и  путем самообразования, или 
через вечерние вузы без отрыва от производства. Все это 
хорошо. Но разве мы говорим, что советские люди не долж
ны строить дома, работать на заводах п фабриках, выращи
вать картофель и доить коров? А ведь некоторые люди, 
получив среднее образование, не хотят делать этого, считают 
такой труд для себя зазорным. Неправильно это! (Бурные 
аплодисменты).

Нужно, товарищи, такие отсталые взгляды высмеивать 
и искоренять. Наши сатирики должны выжигать это ка
леным железом, чтобы человеку, плохо относящемуся к тру
ду, стыдно было не только говорить пренебрежительно о 
труде, но и думать об этом.

Полагаю, что это ясный вопрос, и я не буду больше 
говорить об этом сегодня. А вообще, наверное, придется еще 
не раз об этом говорить! (Смех, аплодисменты).

Товарищи! Вы только подумайте, сколько нам нужно 
будет построить за шестую пятилетку заводов, фабрик, элек
тростанций, в том числе атомных, сколько построить новых 
городов и сел!

Много предприятий будет строиться в европейской части 
Советского Союза, но значительное количество предприя
тий придется строить в Сибири, Казахстане, на Дальнем 
Востоке, в других краях и республиках, отдаленных от Мос
квы большим расстоянием, но очень близких к ней, единых 
с нею в своем стремлении к развитию наіпей страны, осу
ществлении наших великих планов строительства комму
низма.

В  старое время о Сибири сложили много всяких печаль
ных песен. При царизме Сибирь была местом ссылки, ка
торги, поэтому Сибирью путали людей, грубо исказили пред
ставление о земле сибирской. А ведь земля сибирская—  
это замечательная и богатейшая земля. Вот Анастас Ивано
вич Микоян только что вернулся из Кптая. Он останавли
вался по пути в Москву в некоторых городах Сибири и 
говорит, что там сейчас уже 10— 15 градусов тепла, что з 
некоторых районах уже и снега нет. Паша Советская Си
бирь совсем не является такой, как о ней сложилось обы- 

. вательское представление. Огромные богатства лежат в ее 
недрах: там имеются неисчерпаемые запасы угля, различ
ных металлов, леса и многого другого. Богатства там по- 
истине колоссальные, так не бросать же их, не оставлять 
под спудом. И мы не забросим их, а будем использовать 
на благо советского народа, на благо нашей страны. Вот 
где можно проявить себя нашей советской молодежи —  
освоить еще необжитые края, построить там современные 
заводы, фабрики, электростанции, железные дороги, благо
устроенные города.

В восточных районах страны живут и работают мил
лионы советских людей, они любят свой край. Но многие 
восточные районы еще недостаточно заселены, и они ждут 
новых пополнений смелых -и трудолюбивых людей.

Товарищи комсомольцы! Для освоения богатств, кото
рые веками лежат нетронутыми в Сибири, на Дальнем Во
стоке, в Среднеазиатских советских республиках, комсомол 
сможет выделить нужное количество людей, которые с во
одушевлением возьмутся за сооружение новых строек в этих 
районах.

Нужно сказать, что о Сибири и раньше говорилось 
не только плохое, но и хорошее. Более 160 лет тому назад 
один из первых русских революционеров Александр Ради
щев писал: «Что за богатый край сия Сибирь, что за мощ
ный край! Потребны еще века, но когда она будет заселе
на, она предназначена играть большую роль в анналах 
мира».

Наш великий пролетарский писатель Максим Горький, 
характеризуя Сибирь, говорил о ней, как об огромной, чудо
вищно богатой стране, «земля которой как будто все охот
нее открывает перед нами неисчерпаемые сокровища ее 
недр, колоссальные массивы лесов, неизмеримые запасы 
энергии ее мощных рек».

Это —  могучие реки Сибири, такие, как Енисей, Обь, 
Лена, Ангара. Что такое Ангара, многие из вас, вероятно, 
знают. Это —  могучая река. На ней строятся мощные гид
роэлектростанции, в том числе величайшая в мире Брат
ская ГЭС. Сколько богатств для нашего народа даст только 
одна Ангара!

Заглядывая в будущее Сибири, Максим Горький писал: 
«Поражая воображение своей грандиозностью, развертыва
ются сказочные картины будущего Сибири, которые создаст 
укрощенная и освоенная рабочей энергией людей стихий
ная сила...»

Это вы, молодежь, должны обуздать, должны покорить 
бурные сибирские реки, полнее использовать богатства си
бирских недр, поставить их на службу нашему советскому 
народу.

Товарищи! Для важнейших строек шестой пятилетки 
потребуются сотни тысяч новых рабочих. Чтобы обеспечить 
эти стройки кадрами, Центральный Комитет партии и Со
ветское правительство будут обращаться к  советской моло
дежи с призывом послать свопх лучших товарищей на 
строительство наиболее важных предприятий.

Комсомол насчитывает в свопх рядах 18 с половиной 
миллионов человек. Так разве комсомольцы из своей среды 
не смогут выделить ЗбО— 500 тысяч человек? Думаю, что 
вполне смогут. (Бурные аплодисменты). Мы верим в силы 
комсомола и молодежи, верим в их боевитость. Мы знаем, 
что наша молодежь не боится морозов, не боится сибирской 
тайги. (Аплодисменты).

Мы уверены, что вы ничего не боитесь. Советский на
род видывал многие виды, преодолел не такие трудности.

Рабочий класс нашей страны смело пошел на штурм 
капитала, поднял восстание против царского самодержавия, 
не побоявшись его силы. Наш народ уничтожил буржуазно
помещичий строй и создал новый, советский социалисти
ческий строй, выражающий его кровные интересы.

Наш народ не испугался трудностей, не убоялся угроз, 
когда, только что взяв власть, вынужден был с оружием в 
руках отстаивать свои завоевания от нашествия империали
стических государств, он изгнал врагов со своей земли. Он 
не дрогнул, когда фашисты напали на Советский Союз, а 
сразился с ними и разбил их.

Теперь мы вышли на широкую дорогу и добились та
ких выдающихся успехов в области развития нашего народ
ного хозяйства, что нас не смогут испугать никакие труд
ности. У нас было отставание в сельском хозяйстве, но те
перь весь народ поднялся на борьбу за преодоление недо
статков и нет сомнения в том, что в области сельского хо
зяйства новая пятилетка будет выполнена в два— три года. 
(Аплодисменты).

Для успешного решения новых великих задач, постав
ленных XX съездом партии, у нас имеются все условия. 
Есть у нас героический рабочий класс, славное колхозное 
крестьянство, наша трудовая интеллигенция. Всей огромной 
созидательной работой нашего советского народа руководит 
Коммунистическая партия, которая доказала свое умение 
добиваться успехов в деле коммунистического строитель
ства. Есть у нас ленинский комсомол, помощник партии, 
который организует молодежь на решение поставленных 
партией задач. Поэтому, товарищи, мы убеждены, что но
вый призыв партии —  направить десятки и сотни тысяч 
юношей и девушек на важнейшие стройки шестой пятилет
ки найдет горячую поддержку комсомольцев и всей совет
ской молодежи. (Бурные аплодисменты).

На новые стройки в восточных, еще неосвоенных рай
онах страны потребуются, конечно, действительно смелые 
и мужественные молодые люди, не боящиеся трудностей. 
Условия там на первых порах будут суровые. С этим надо 
считаться. Вы  хорошо должны представить, что это не к 
теще на блины ехать. (Смех, оживление в зале). Для такого 
большого и трудного дела нужна смелая молодежь. Пусть 
сначала это будут по преимуществу одинокие юноши и де
вушки, а потом в совместном труде они хорошо узнают друг 
друга, многие из них поженятся, будут создавать крепкую 
семью. (Аплодисменты).

Товарищи! Можно быть уверенными в том, что комсо
мольцы Москвы, Ленинграда и других крупных городов стра
ны покажут пример в этом новом деле. Сейчас в Москве, 
Ленинграде и других крупных городах есть резервы рабочей 
силы. Наука непрерывно движется вперед, техника растет 
и совершенствуется, труд на производстве механизирует
ся —  все это создаёт такие условия, что промышленность 
наших главных индустриальных центров может выделять 
кадры для создания новых предприятий в новых районах 
страны. То же самое можно сказать и о стройках.

В  Москве и Ленинграде, насчитывающих уже сейчас 
тысячи предприятий и миллионы жителей, а также в ряде 
других крупных городов нет необходимости строить новые 
предприятия. Чем более правильно будут размещены про
мышленные предприятия по всему Советскому Союзу, чем 
ближе они будут паходиться к источникам сырья, тем луч
ше для пашей страны, для нашего народа.

Поэтому я думаю, что молодые москвичи, если они не
много поработают, смогут выделить из своей среды десятки 
тысяч рабочих на строительство новых предприятий в во
сточных районах. Если правильно подойти к этому делу, то 
московские предприятия без ущерба для развития производ
ства могут выделить тысячи рабочих на строительство но
вых заводов. (Аплодисменты).

Ленинград, Харьков, Киев, Свердловск и другие города, 
такие, например, как Одесса, где тоже не будут строить но
вых заводов, могут очень много выделить молодежи для 
строек шестой пятилетки.

Правда, я знаю, что среди молодых жителей этих горо
дов найдется немало таких людей, которые считают, что им 
очень трудно уехать от родного города дальше, чем на 60 
километров, очень трудно. (Аплодисменты). Но если комсо
мол по-настоящему возьмется за дело, он преодолеет эти 
трудности, и тысячи юношей и девушек из крупных городов 
будут зачинателями движения на новые стройки.

После совещания вы вернетесь домой и расскажете в 
своих коллективах, своим товарищам о том, какие большие 
дела ждут молодежь.

Мы уверены, что молодежь откликнется на призыв 
партии пойти на стройки шестой пятилетки и сделает хо
рошее, доброе дело для нашей страны, для нашего народа. 
(Бурные аплодисменты). Но нельзя предаваться благодушию. 
Это вопрос такой, который требует большой воли, высокого 
сознания. Не все, кто аплодирует, проникнуты сознанием 
и пойдут на эти большие, но трудные дела. Тут требуются 
большая воспитательная работа и общественное влияние. 
Ведь некоторые аплодируют, когда речь идет об этом при
зыве, а сердце у них, как говорится, екает: а вдруг самому 
придется ехать?! (Оживление в зале, аплодисменты).

Теперь я хотел бы остановиться на таком вопросе. 
Здесь многие выступающие товарищи говорили о примене
нии железобетона. Это очень отрадно. Нужно сказать, что в 
строительстве бетон и железобетон —  это основа. Без ши
рокого применения железобетона, без бетона и, я бы сказал, 
без блокобетона —  мы не сможем добиться нужных темпов 
строительства, высокой выработки, необходимого снижения 
себестоимости. Надо иметь в виду, что только с ростом 
производительности труда должна расти заработная плата 
рабочих. Применение железобетона дает возможность боль
ше механизировать трудоемкие процессы, поднимать произ
водительность, дает возможность рабочему выполнять и пе
ревыполнять нормы, обеспечивая тем самым высокие зара
ботки. Все это в конечном итоге поможет ускорить темпы 
и улучшить качество строительства. Это вам, товарищи, мо
лодые строители, надо знать и более активно бороться за 
внедрение железобетона.

Широкое внедрение железобетона весьма важно и пото
му, что оно дает возможность экономно, более рационально 
расходовать металл в строительстве.

Когда был поднят вопрос о широком применении железо
бетона, то некоторые наши строители стали говорить:

—  Зачем нам железобетон? Это слишком хлопотно, луч
ше строить из металла.

И на практике они так и поступали. А во многих стра
нах за рубежом, как правило, все строят в железобетоне. 
Недавно мы смотрели кинофильм о строительстве в Англии. 
Англичане сделали замечательные фермы перекрытий для 
ангара из железобетона напряженного армирования.

В этом отношении мы еще отстаем, делаем почти все в 
металле. Это расточительство! Руководителям, которые отве
чают за строительство, должно быть стыдно перед народом 
за такую бесхозяйственность. Чтобы не допускать дальше 
такого расточительства, надо строго наказывать виновных 
за такие вещи. (Аплодисменты).

Завод, построенный в железобетоне, потребует в несколь
ко раз меньше металла, чем построенный в металлокон
струкциях.

Тов. Дыгай (министр строительства): В  семь раз меньше!
Тов. Хрущев: В  семь раз! Значит, если применять желе

зобетон, то из этого количества металла вместо одного заво
да можно построить семь заводов! Как по-вашему, есть 
смысл бороться за железобетон?

Голоса с мест: Есть!
Вы, строители, должны осознать экономическую целесо

образность применения железобетона и все время бороться 
за это дело, добиваться, чтобы люди во-время поворачива
лись и добросовестно выполняли свои обязанности.

Одной из самых важных задач во всех отраслях народ
ного хозяйства, в том числе и в строительстве, является 
борьба за повышение производительности труда. Это очень 
серьезный вопрос. Вы, молодые строители, должны быть за
стрельщиками и в этом деле. Чтобы поднять производитель
ность труда, нужно прежде всего правильно использовать 
механизмы, технику, которая имеется на стройках. Поль
зуясь вашим совещанием, я хочу покритиковать москвичей 
за недостатки в использовании механизмов. Мы критикуем 
москвичей не потому, что с этим делом в Москве обстоит 
хуже, чем в других городах, наверное не хуже, а может 
быть и лучше.

К  нам, в Советский Союз, стало приезжать много зару
бежных гостей. Все бремя в наши советские ворота стучат
ся зарубежные гости, и это очень хорошо. Многие из них, 
побывав в Советском Союзе, признают успехи нашего со
циалистического государства. Они говорят и пишут в своей 
печати о том, как много строится у нас жилых домов. Но 
мы не должны зазнаваться, мы знаем, что у нас еще боль
шая нужда в жилищах для населения. Партия и Советское 
правительство делают все для того, чтобы улучшить жи
лищные условия трудящихся. В шестой пятилетке будет 
много сделано в этом направлении. Но, чтобы добиться 
успеха, нам нужно решительно бороться за устранение 
имеющихся недостатков в работе строительных организаций. 
Еще плохо используются у нас механизмы. Поез;кайте по 
стройкам Москвы и вы увидите много кранов, которые стоят 
без движения. Когда смотришь на эти бездействующие кра
ны, то они напоминают картину, которую вы, очевидно, не

раз видели, как перед отлетом аисты выстраиваются на 
іугу , вытянув шеи.

О чем это говорит? Прежде всего о том, что строитель
ные площадки плохо подготавливаются к строительству; 
установят краны, а потом выясняется, что для этой строй
ки нет еще готовых деталей, не подвезены необходимые ма
териалы. И вот кран стоит и-ждет деталей. Разве это по- 
хозяйски? Хороший инженер-организатор должен все рас
считать, все подготовить с тем, чтобы, когда поставлены 
механизмы, то они постояпно находились бы в работе. Тогда 
действительно будут обеспечены рост производительности 
труда, высокие темпы строительства, высокая выработка 
рабочих и максимальная в этих условиях заработная пла
та. Можно ли это сделать? Безусловно, можно и необходи
мо. Надо только покончить с расхлябанностью, неорганизо
ванностью.

Чтобы вы знали, к кому относится эта критика непо
рядков на многих московских стройках, я скажу, что эти 
краны простаивают в результате слабой организации рабо
ты со стороны инженеров и руководителей строек, а также 
начальника Главмосстроя тов. Промыслова. (Аплоди
сменты).

Товарищи! Партия призывает вас, молодежь, на благо
родные дела, на новые трудовые подвиги. Чем больше со
ветские патриоты совершат трудовых подвигов, чем лучше 
будут результаты их самоотверженного труда, тем богаче 
и сильнее будет наша страна. Она будет еще более непри
ступной для врагов и еще более притягательной для наших 
друзей.

У нас впереди очень много больших дел по осуществле
нию решений XX съезда партии, по выполнению планов 
шестой пятилетки. Теперь уже даже самые заядлые наши 
враги не сомневаются в том, что намеченные планы хозяй
ственного и культурного строительства будут успешно вы
полнены советским народом. Они встревожены тем, что мы 
держим курс на экономическое соревнование с капитализ
мом. Они боятся такого соревнования. Мы говорим предста
вителям капиталистического мира: вы за развитие капита
лизма, за развитие частной инициативы, вы за капитали
стический строй. Мы за социализм. Мы не хотим навязы
вать вам своих порядков, но и вам не позволим вмешивать
ся в наши дела. Поэтому у нас есть только один выход —  
мирное соревнование.

Деятели капиталистического мира уже сейчас говорят 
о том, что надо подумать о перестройке своей политики. 
При этом они рассуждают так: если Советский Союз будет 
и дальше такими темпами двигаться вперед, то недалеко то 
время, когда СССР обгонит самые передовые капиталисти
ческие страны в экономическом отношении. Они видят на
ши успехи, признают их, но в то же время боятся этих 
успехов.

Под руководством Ленина, под руководством своей Ком
мунистической партии наш народ уничтожил господство ка
питалистов и помещиков, создал первое в мире советское го
сударство, построил социалистическое общество. Народы 
других стран хотят избавиться от капиталистического гне
та, хотят добиться того же, чего добились мы. А разве, бу
дут эти стремления приветствоваться капиталистами и по
мещиками? Нет, капиталисты будут делать все для того, 
чтобы всячески продлить свое господство над трудящими
ся, не дать народу взять свою судьбу в свои руки, как это 
сделали народы нашей страны, великой Китайской Народной 
Республики и всех стран народной демократии.

Капиталисты хорошо умеют защищать свой капитали
стический мир, его эксплуататорские порядки. Они умеют 
организовать разведку, засылать к нам своих шпионов, ди
версантов. Так разве можем мы быть беспечными, равнодуш
но относиться ко всем тем гадостям, которые делают по от
ношению к нам империалисты. Мы должны уметь распоз
навать врага, уметь во-время разглядеть все его ухищре
ния. Мы должны всемерно укреплять безопасность нашего 
государства, проявлять бдительность, пресекать все дей
ствия врагов. Критикуя недостатки и ошибки, которые 
были допущены в нашем продвижении вперед, мы должны 
прежде всего думать о том, чтобы эта критика укрепляла 
советский строй, помогала нам еще быстрее и успешнее 
идти вперед, к нашей великой цели —  коммунизму.

Враги надеются на то, что мы ослабим нашу бдитель
ность, ослабим наши органы государственной безопасности. 
Нет, этого никогда не будет! Пролетарский меч должен быть 
всегда острым, всегда должен умело охранять завоевания 
революции, завоевапия рабочего класса, завоевания трудо
вого народа. (Продолжительные аплодисменты).

Товарищи! После того, как были опубликованы Дирек
тивы по шестому пятилетнему плану, в зарубежной печати 
появились такие высказывания: смотрите, какой была 
Россия 40 лет тому назад —  у нее было отсталое хозяй
ство, слабая промышленность, низкая культура. А теперь 
Советский Союз превратился в могущественную индустри
альную державу.

Многим буржуазным деятелям потребовалось почти 
40 лет для того, чтобы убедиться в крепости Советской 
страны и признать величие Ленина, величие идей марксизма- 
ленинизма. (Бурные аплодисменты).

В  преимуществах социализма над капитализмом убеди
лись сотни миллионов людей на земном шаре. Эти преиму
щества доказаны не только теоретически, но и практически 
всем ходом социалистического строительства в СССР и стра
нах народной демократии. И мы твердо уверены в том, что 
в соревновании социализма с капитализмом победа будет 
за нами, за Советским Союзом, за социалистическим лаге
рем, за марксизмом-ленинизмом! (Бурные аплодисменты).

Но чтобы добиться успехов в этом мирном соревновании 
социализма с капитализмом, достигнуть новых успехов в 
развитии экономики, культуры, в подъеме материального 
благосостояния народа, нам нужно много потрудиться, пра
вильно использовать все свои возможности и резервы, пол
нее использовать природные богатства нашей страны.

Вам, молодежи, предстоит многое сделать для дальней
шего успешного продвижения вперед нашего коммунистиче
ского дела. Вы должны с молодым задором, с энергией, 
свойственной молодежи, устремиться вперед. Вы, комсо
мольцы, наиболее сознательная, передовая часть нашей слав
ной советской молодежи, должны вовлечь в социалистиче
ское соревнование за выполнение грандиозных планов ше
стой пятилетки всю молодежь.

Это, товарищи, необходимо сделать во имя дальнейшего 
расцвета нашей социалистической Родины, во имя улучше
ния материальной и культурной жизни советского народа. 
Это наш священный долг перед народом, перед подрастаю
щим поколением, которому принадлежит коммунистическое 
будущее! (Бурные, продолжительные аплодисменты).



Всесоюзное совещание  
молодых строителей

11 апреля в Москве, в Большом Крем
левском дворце продолжало работу Все
союзное совещание молодых строителей.

Выступивший первым пилорамщик Пет
розаводского домостроительного комбината 
тов. Зелинский говорил о работе домо
строительного комбината, о громадном зна
чении изучения передового опыта механи
зации производства. Если производитель
ность за восемь часов работы лесопильной 
рамы на других предприятиях Карело
финской ССР в 1955 году составила 38,5 
кубометра, то производительность в нашем 
цехе в этом же году была 53,1 кубометра, 
заявляет тов. Зелинский. Это не является 
пределом использования внутренних ре
зервов.

Тов. Зелинский просит Министерство 
строительства предприятий металлургиче
ской и химической промышленности СССГ 
упорядочить систему оплаты труда рабо
чих одинаковой квалификации.

Министр строительства предприятий 
угольной промышленности СССР то й . 
Мельников останавливается на задачах, 
стоящих перед шахтостроителями в ше
стой пятилетке. Надо ввести новые мощ
ности. сократить сроки и удешевить стро
ительство, улучшить качество строитель
ства шахт, разрезов, жилья, культурно- 
бытовых объектов, увеличить скорость 
введения выработок примерно в два раза. 
Эти задачи должны быть решены путем 
полного использования имеющейся и вне
дрения новой техники, индустриализации 
строительства, значительного улучшения 
организации работ, широкого распростра
нения опыта новаторов производства. В 
шестой пятилетке намечается большое 
развитие строительства предприятий 
угольной промышленности во всех бассей
нах страны.

Тов. Мельников подчеркивает, что сре
ди шахтостроителей почти половину со
ставляют молодые рабочие. Молодежь воз
главляет бригады, занимает ряд других 
руководящих должностей. •

Руководители строек, говорит тов. Мель
ников, должны лучше работать с бригада
ми, с людьми, прислушиваться к их голо
су, заботиться о создании им нормальных 
производственных условий. Там, где это 
делается, рабочие перевыполняют нормы, 
хорошо зарабатывают, растет выработка, 
улучшается качество работ.

Одиннадцать часов утра. В президиуме 
появляются товарищи Н. А. Булганин, 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, Г. М. 
Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Су
слов, Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Д. Т. 
Шепилов, Е. А. Фурцева. Молодежь встре
чает их бурными, долго не смолкающими 
аплодисментами. Все встают.

Выступает каменщик-монтажник «Че- 
лябметаллургстроя» тов. Гулввсний. Трест 
«Челябметаллургстрой» —  один из круп-

рея, прокатный стан, электросталепла
вильный цех на заводе ферросплавов и 
ряд других объектов. Для металлургов и 
строителей построено около 55 тысяч 
квадратных метров жилой площади.

Эти успехи, говорит оратор, были бы 
невозможны без широкого внедрения сбор
ного железобетона и механизации работ. 
Железобетон является основой основ в на
шем деле.

Слово берет бригадир комсомольско-мо
лодежной бригады треста «Югозападтранс- 
строй» (Киев) тов. Сидлецкий. Он гово
рит. что выполнение решений XX съезда 
КПСС имеет целью еще выше поднять ма
териальный и культурный уровень совет
ских людей. В этом кровно заинтересован 
весь наш народ, а молодежь в особенности. 
Поэтому от молодежи требуется и актив
ности больше в выполнении этой задачи.

Здесь выступал тов. Затворницкий —  
бригадир каменщиков из Москвы и вызвал 
нашу бригаду на социалистическое сорев
нование. Вызов этот принимается. Наша 
бригада обязуется выполнить толовое за
дание ко Всесоюзному дню строителя —
12 августа и за счет внедрения новшеств 
сэкономить за год не менее 20 тысяч руб
лей.

С большой речью, тепло встреченный 
присутствующими, выступил Первый сек
ретарь Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза това
рищ Н. С. Хрущев.

Па трибуне —  бригадир электросвар
щиков Сталинградгидростроя тов. Голвац- 
кий. XX съезд КПСС поставил перед стро
ителями Сталинградского гидроузла боль
шую и ответственную задачу —  завер
шить в шестой пятилетке сооружение 
электростанции, сказал он. Коллектив 
строителей полон решимости выполнить с 
честью задание партии и правительства. 
Комсомольцы и молодежь идут в первых 
рядах. От их имени я вызываю на социа
листическое соревнование молодых строи
телей Братской ГЭС.

Важную роль в подъеме строительной 
промышленности играют комсомольцы, со
ветская молодежь, ибо более половины 
всех строителей —  юноши и девушки, за
являет секретарь ЦК ВЛКСМ тов. Шеле- 
пин. По призыву Ленинского комсомола
13 тысяч молодых патриотов пошли рабо
тать на строительство Куйбышевской, 
Сталинградской, Горьковской ГЭС. 13 ты
сяч юношей и девушек влились в ряды 
строителей заводов железобетонных кон
струкций и деталей, около 100 тысяч 
комсомольцев и молодежи поехали по при
зыву партии на строительство в районы 
освоения целинных и залежных земель. 
Из среды молодых строителей выросло не
мало новаторов производства, передови
ков социалистического соревнования.

Все мы, товарищи, с вами сегодня с 
исключительным вниманием прослушали

нейших на Урале. В минувшем году его речь Первого секретаря ЦК партии това-
коллектив добился заметных успехов. По
строены и сданы в эксплуатацию домен
ная и мартеновская печи, коксовая бата-

рища Никиты Сергеевича Хрущева. То
варищ Хрущев поставил большие и ответ
ственные задачи перед комсомолом, перед

нашей советской молодежью. Он дал высо
кую оценку работе комсомола, наших юно
шей и девушек. Эта оценка каждого из 
нас ко многому обязывает. Но никому из 
нас нельзя зазнаваться, тем более, что в 
работе всего комсомола, его руководящих 
органов, в работе ЦК ВЛКСМ есть еще 
очень много крупных недостатков. О них, 
в частности, говорилось на последнем пле
нуме ЦК ВЛКСМ, который состоялся на 
днях. Все мы уверены в том, что комсо
мольцы, вся молодежь с огромным вооду
шевлением воспримут, выступление Ники
ты Сергеевича Хрущева, горячо отклик
нутся на призыв партии, ее Ленинского 
ЦК, по-большевистски возьмутся за ре
шение тех больших задач, которые по
ставили партия и правительство перед 
страной и, в частности, перед молодыми 
строителями. Разрешите мне от вашего 
имени, от имени всех комсомольцев, юно
шей и девушек пашей страны выразить 
сердечную благодарность партии и прави
тельству за то большое внимание и забо
ту, которые они проявляют к молодежи, 
и заверить Ленинский ЦК нашей партии 
в том, что молодежь Страны Советов спра
вится со всеми задачами, которые ставит 
перед ней родная Коммунистическая пар
тия.

На утреннем заседании выступили так
же мастер треста «Оренбургтрансстрой» 
тов. Пашин, экскаваторщик треста X» 47 
гор. Красноярска тов. Трубицин, началь
ник кафедры Военно-инженерной акаде
мии имени Куйбышева профессор Скрам- 
таев и каменщик строительного треста 
X» 20 (Ленинград) тов. Иванов.

На вечернем заседании выступил камен
щик треста «Бакстрой» тов. Сулейманов. 
Он подробно остановился на вопросах обес
печения строительными материалами. Бо
гатые месторождения известняка разраба
тываются плохо В Азербайджане имеются 
значительные запасы гипса, достаточные 
для всего Закавказья, а гипс ввозят из 
РСФСР. Решение этого и других вопросов, 
связанных с производством строительных 
материалов, требует вмешательства, кон
кретной помощи Министерства промыш
ленности строительных материалов. Тов. 
Сулейманов подчеркнул важность сорев
нования строителей братских республик.

На вечернем заседании выступили так
же заместитель министра строительного и 
дорожного машиностроения тов. Ростоц
кий, председатель ЦК профсоюза рабочих 
городского и сельского строительства тов. 
Терентьев, министр строительства СССР 
тов. Дыгай.

Участники совещания единодушно при
няли Обращение к комсомольцам и комсо
молкам, ко всем юношам и девушкам, ра
ботающим на стройках, предприятиях 
промышленности строительных мате
риалов, строительного и дорожного маши
ностроения, к молодым архитекторам, ин
женерам и техникам строительства.

(ТАСС).

Похороны Павла Александровича Юдина
12 апреля трудящиеся столицы хоро

нили кандидата в члены ЦК КПСС, депу
тата Верховного Совета СССР, Министра 
промышленности строительных материа
лов СССР Павла Александровича Юдина.

После кремации, состоявшейся ночью, 
урна с прахом покойного была установле
на в Колонном зале Дома Союзов среди 
пальм и живых цветов. В траурной рам
ке —  портрет П. А. Юдина. На атласных 
подушечках —  значок депутата Верхов
ного Совета СССР, ордена и медали, кото
рыми награжден П. А. Юдин за выдаю
щиеся заслуги перед Родиной.

В 10 часов утра начался доступ тру
дящихся в Колонный зал Дома Союзов. 
Звучит траурная музыка. В  зале родные 
и близкие П. А. Юдина, товарищи по ра
боте.

Почетный караул у постамента с урной 
несут члены Правительственной комиссии 
по организации похорон, депутаты Вер
ховного Совета СССР, представители пар
тийных, советских, комсомольских и 
профсоюзных организаций, работники Ми
нистерства и предприятий промышленно
сти строительных материалов СССР. В 
Колонном зале и фойе множество венков.

15 часов 30 минут. Урна с прахом 
П. А. Юдина бережно снимается с поста
мента и вместе с венками выносится из 
зала. В  скорбном молчании идут родные и 
близкие-покойного, члены ЦК КПСС и Со
ветского правительства, члены Правитель
ственной комиссии по организации похо
рон, министры, генералы, партийные и со
ветские работники. Перед Домом Союзов 
выстроен почетный воинский эскорт. В его 
сопровождении под звуки траурного марша 
процессия направляется на Красную пло
щадь.

Па митинг, посвященный памяти П. А. 
Юдина, собрались тысячи москвичей. При
сутствуют главы и сотрудники ряда ди
пломатических представительств в Москве.

Урна с прахом П. А. Юдина устанавли
вается перед Мавзолеем Ленина и Сталина.

Па трибуну поднимаются товарищи 
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, Л. М. 
Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Са
буров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Г. К. 
Жуков, Л. И. Брежпев, Д. Т. Шепилов, 
Е. А. Фурцева, А. Б. Аристов, П. Н. По
спелов.

Траурный митинг грудящихся Москвы 
открывает председатель исполкома Москов
ского городского Совета депутатов трудя
щихся II. И. Бобровников.

От Центрального Комитета КПСС, Со
вета Министров СССР и Президиума Вер
ховного Совета СССР слово предоставляет
ся Заместителю Председателя Совета Ми
нистров СССР тов. В. А. Кучеренко.

Речь товарища 
В. А. Кучеренко

ксандрович проявил о развитии производ
ства цемента и сборного железобетона.

Под его повседневным наблюдением вы
росли первые гиганты промышленности 
сборного железобетона —  Московский и 
Люберецкий заводы железобетонных кон
струкций и изделий, Кучпнский и Куди 
новский заводы строительной керамики, 
Себряковский, Амвросиевские цементные 
заводы и другие предприятия.

Это был человек, горячо любящий свое 
дело.

Па XIX и XX съездах КПСС товарищ 
Юдин был избран кандидатом в члены 
ЦК КПСС.

Трудящиеся г. Смоленска избрали Пав
ла Александровича Юдина депутатом Вер
ховного Совета СССР.

За большие заслуги перед Родиной он 
был награжден шестью орденами Ленина, 
орденом Трудового Красного Знамени и ме
далями Советского Союза.

Павел Александрович Юдин всю свою 
жизнь отдал делу развития социалистиче
ской индустрии, делу построения комму
нистического общества в нашей стране.

Павел Александрович ушел от нас в 
расцвете творческих сил, замечательный 
коммунист, скромный и чуткий товарищ, 
человек прекрасной души, снискавший 
уважение и любовь всех знавших его лю
дей.

Светлая память о Павле Александро
виче Юдине навсегда сохранится в серд
цах советских людей.

Прощай, наш дорогой друг и товарищ!
От работников промышленности строи

тельных материалов СССР с речью высту
пает первый Заместитель Министра про
мышленности строительных материалов 
СССР тов. И. И. Лебедь.

Речь товарища 
И. И. Лебедь

Г  о то в ы л и  в ы  к с е в у  к у к у р у з ы ?

ДОРОЖИТЬ КАЖДЫМ ПОГОЖИМ ДНЕМ
Колхозы зоны Энисельской МТС бы

стрыми темпами ведут весенние сельско
хозяйственные работы. Закончен сев под
солнечника. Полеводы осуществляют уход 
за озимыми, сеют бахчевые культуры и 
однолетние травы.

Нынешней весной артели, обслуживае
мые Энисельской МТС, отвели под куку
рузу 1.120 гектаров. Вся она будет разме
щена по зяби. 650 гектаров этой культуры 
решено посеять квадратно-гнездовым спо
собом. Для этой цели отремонтированы и 
приведены в порядок 8 сеялок «СШ-6А». 
Бри МТС проведены трехдневные семинары 
сеяльщиков, на которых занималось 45 
человек. Колхоз села Шакриани засеет 
5 гектаров кукурузы гибридными семе
нами.

Дружно трудятся полеводы артели име
ни Маленкова селения Энисели. Закончив 
сев подсолнечника, однолетних трав и бах
чевых культур, они готовятся к севу ку
курузы.

В ответ на Обращение ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР энисельцы включи
лись в соревнование за высокий урожай 
кукурузы и обязались собрать в нынеш
нем году с каждого гектара не менее 35 
центнеров зерна.

Организованно приступили здесь к рабо
там на виноградниках. Внесено свыше 27 
тонн минеральных удобрений. Для ликви
дации изреженности подсажено свыше 15 
тысяч корней лозы. На площади в 17,5 
гектара заложен новый виноградник.

Большую помощь колхозникам оказы
вает комсомольская тракторная бригада, 
руководимая И. Бедиашвили. За короткий

Р Е Й Д  Б Р И Г А Д Ы  
« З А Р И  В О С Т О К А »

срок она вспахала свыше 100 гектаров и 
засеяла 73 гектара яровых культур. Сей
час механизаторы поднимают целину, очи
щают ее от камней и кустарников. С на
чала года ими уже освоено более 80 гек
таров целинных земель, которые отводятся 
под кукурузу.

Вместе с Тем в ходе весенних полевых 
работ имеются серьезные недочеты. В  це
лом по зоне МТС темпы пахоты и сева 
остаются низкими.

К посадке картофеля и севу кормовых 
корнеплодов приступили лишь во второй 
пятидневке апреля, хотя лучшие сроки 
сева этих культур истекают. Медленно 
ведутся работы и на виноградниках.

Руководители колхозов и некоторые спе
циалисты сельского хозяйства, пытаясь 
оправдать отставание, ссылаются на не
благоприятную погоду. Но полевые рабо
ты в колхозах шли бы значительно ус
пешнее, если бы правления колхозои и ди
рекция МТС, учитывая особенности ны
нешней весны, работали более оперативно, 
использовали каждый погожий час, пра
вильно организовали труд.

Колхозы имени Орджоникидзе и имени 
Горького не обеспечены достаточным коли
чеством семенного картофеля, а колхоз се
ла Сабуе вовсе его не имеет. В  некоторых 
артелях недостает семян многолетних трав 
и корнеплодов.

Неповинна погода и в том, что артели 
вывезли из телавской базы Сельхозснаба 
лишь 31,5 тонны минеральных удобрений 
вместо 210 тонн, отпущенных им на пер
вый и второй кварталы.

Разве погода помешала правлениям кол
хозов и дирекции МТС довести производ
ственные задания до каждого бригадира, 
тракториста и колхозника? Беседуя с ру
ководителем тракторной бригады И. Муса- 
швили, с трактористами Г. Кахашвили и 
И. Джапаридзе, мы установили, что они 
не знают своих производственных заданий 
на период весенних полевых работ.

Все семь колхозов, обслуживаемых Эни
сельской машинно-тракторной станцией, 
находятся в одинаковых почвенно-клима
тических условиях, но работают по-раз
ному. Пользуясь каждым благоприятным 
днем, некоторые колхозы успешно ведут 
обработку зяби. Так, энпсельская, шакри- 
анская и шплдская артели обработали 
по 30 гектаров зяби, а остальные четыре 
артели вовсе не приступали к этой работе.

Учитывая особенности нынешней весны, 
руководители колхозов и МТС должны, 
пользуясь каждым погожим днем, навер
стать упущенное время и провести весен
ние полевые работы на высоком агротех
ническом уровне.

Рейдовая бригада «Зари Востока»:
С. А М И Р А Н А Ш В И Л И —депутат Ква- 
рельского районного Совета, А. Д А 
В И Т А Ш В И Л И —секретарь партийной 
организации Энисельской МТС, 
М. М А З А Н А Ш В И Л И  — корр. «Зари 
Востока».

Товарищи! Почему вы не реагируете на критику?
Партия требует от всех партийных, со

ветских и хозяйственных руководителей 
чутко относиться к письмам и жалобам 
трудящихся, своевременно реагировать на 
выступления печати, немедленно извещать 
редакции о результатах расследования 
и принятых мерах.

Однако у нас имеются еще руководите
ли, которые пренебрежительно относятся 
к критическим сигналам печати, затягива
ют проверку фактов, а порой и вовсе от
малчиваются.

Более месяца назад в «Заре Востока» 
под заголовком «Конфликт с дозатором» 
была опубликована корреспонденция, в ко
торой приводились факты свидетельствую
щие о том, что торговые предприятия не 
выполняют приказа Министерства торгов
ли Грузинской ССР о применении новой 
техники. В министерстве до сих пор не 
реагировали на эту критику.

ретаря Цхакаевского райкома партии 
т. Урушадзе на статью «Формализм и 
кампанейщина», опубликованную в газете 
17 марта и вскрывающую серьезные недо
статки в руководстве социалистическим со
ревнованием. Не прислал ответа на статью 
«На холостом ходу», в которой критикуют
ся недостатки партийного руководства хо
зяйством, также секретарь парткома К у 
таисского автозавода т. Абзианидзе.

Не отвечают на критические выступле
ния в газете о воспитательной работе в 
вузах Тбилиси секретарь Орджоникидзев- 
ского райкома партии т. Махарадзе, руко
водство и парторганизации государствен
ного университета, института инженеров 
железнодорожного транспорта и политех
нического института.

Читатели газеты ждут, что руководители, 
которых касаются все эти выступления, 
примут меры, обеспечивающие улучшение

Не получила редакция ответа и от сек-' работы предприятий и учреждений.

По следам наших

выступлений 

„Необязательные обязательства'
Под такпм заголовком в газете «Заря 

Востока» 10 марта была опубликована 
корреспонденция, в которой сообщалось о 
недостатках в руководстве социалистиче
ским соревнованием на заводе «Центро- 
лит».

Секретарь партийного бюро завода 
Г. Манукян сообщил в редакцию, что 
корреспонденция обсуждалась на обще
заводском собрании рабочих и служащих, 
а также на заседании партийного бюро. 
Намечены мероприятия, с помощью кото
рых должны быть ликвидированы имею
щиеся недостатки в руководстве социали
стическим соревнованием и обеспечено 
досрочное выполнение обязательств, взя
тых коллективом завода на 1956 год.

Товарищи I
Сегодня мы провожаем в последний 

путь верного сына Коммунистической пар
тии и советского народа, одного из выдаю
щихся организаторов строительства и про
мышленности строительных материалов, 
Министра промышленности строительных 
материалов СССР Павла Александровича 
Юдина.

Воспитанный Коммунистической парти
ей, товарищ Юдин прошел славный тру
довой путь от рабочего Тульского оружей
ного завода до видного государственного 
деятеля нашей страны.

Начав свою трудовую деятельность 
очень рано, работая на заводе и одновре
менно учась, он кропотливо и настойчиво 
овладевает знаниями и производственным 
опытом. Будучи комсомольцем, активно 
участвует в общественной жизни коллек
тива. После окончания института в 1929 
году Павел Александрович в течение 
10 лет работал в качестве инженера- 
строителя, производителя работ и началь
ника строительства ряда крупных пред
приятий тяжелой индустрии.

Работая на важнейших стройках нашей 
Родины, товарищ Юдин проявил себя, как 
талантливый инженер, большой знаток 
своего дела, пользующийся большим авто
ритетом и любовью строителей. Эти заме
чательные качества товарища Юдина бы
ли оценены Партией, и в 1939 году он 
был выдвинут на пост Заместителя Нар
кома топливной промышленности, а вско
ре —  на пост Первого Заместителя Нар
кома по строительству.

Здесь еще шире развернулся талант 
товарища Юдина, как крупного инженера 
и руководителя строительством в нашей 
стране.

Во время Великой Отечественной вой
ны, когда потребовалось в кратчайшие 
сроки восстановить в восточных районах 
нашей страны эвакуированные предприя
тия, товарищу Юдину была поручена от
ветственная работа по быстрому вводу в 
действие предприятий оборонной и метал
лургической промышленности.

С этой трудной задачей Павел Алексан
дрович успешно справился, вложив в нее 
всю свою кігпучую анергию и большой 
опыт крупного строителя.

Когда во всю ширь развернулась рабо
та по восстановлению промышленности 
юга, пострадавшей от войны, Павла Але
ксандровича Юдина, в то время уже Ми
нистра строительства предприятий тяже
лой индустрии, можно было очень часто 
видеть на крупнейших южных стройках.

На этом ответственном посту товарищ 
Юдин вновь, как и в период Отечествен
ной войны, проявил огромный опыт и ор
ганизаторский талант, которые в значи
тельной мере способствовали работе по 
восстановлению разрушенных войной пред
приятий тяжелой промышленности.

В 1950 году Партия выдвигает това
рища Юдина на один из ответственных 
участков народного хозяйства —  на пост 
Министра промышленности строительных 
материалов.

Будучи опытным строителем, Павел 
Александрович глубоко понимал, какие от
расли промышленности строительных ма
териалов должны развиваться особо быст
ро. Он смело решал вопросы внедрения 
передовой техники в промышленность 
строительных материалов, был неприми
рим к каким бы то ни было элементам 
кустарщины. Особую заботу Павел Але-

Товарищи!
Сегодня мы провожаем в последний 

путь одного из выдающихся организаторов 
строительства и промышленности строи
тельных материалов Павла Александро
вича Юдина.

Он прошел замечательный жизненный 
путь от рабочего до министра, отдавая 
все свои силы, знания и опыт, свою 
неутомимую творческую энергию и орга
низаторские способности для выполнения 
задач на любом участке строительства и 
строительной индустрии, которые, поруча
ли ему Партия и Правительство.

Все строители знают большие заслуги 
товарища Юдина в деле создания крупней
ших предприятий топливной, оборонной и 
металлургической промышленности, его 
замечательные способности крупного хо
зяйственника и организатора индустри
ального строительства. *

Мы его знаем также как выдающегося 
организатора промышленности строитель
ных материалов в нашей стране. Ей он 
отдал последние шесть лет своей жизни, 
после назначения в 1950 году Министром 
промышленности строительных материа
лов СССР.

Под руководством товарища Юдина ог
ромный коллектив работников промышлен
ности строительных материалов, опираясь 
на повседневную помощь Коммунистиче
ской партии Советского Союза, значитель
но расширил за годы 5-й пятилетки про
изводство строительных материалов, про
делал большую работу по техническому 
перевооружению предприятий, позволив
шую преодолеть отставание ряда отрас
лей производства и поднять эту промыш
ленность на новую ступень, в один ряд 
с другими отраслями тяжелой индустрии.

Павел Александрович Юдин с прису
щей ему энергией, настойчивостью и раз
махом предпринял и провел огромную ра
боту по переводу на рельсы современной 
техники цементной промышленности. На
мечены пути дальнейшего технического 
прогресса этой отрасли промышленности, 
что позволит в шестом пятилетии на
много полнее удовлетворять нужды етроек 
в цементе.

Под его руководством созданы новые 
отрасли производства, такие, как керами
ческая промышленность, осуществлено и 
ведется строительство ряда крупных за
водов по производству сборного железо 
бетона, полированного стекла, нерудных 
и других строительных материалов.

Павел Александрович Юдин потратил 
много сил на выращивание в промышлен
ности замечательных кадров новаторов, 
руководителей предприятий и строек.

Ушел от нас верный сын Коммунисти
ческой партии и советского народа, от
давший всю свою жизнь беззаветному 
служению делу строительства коммунизма.

Прощай, Павел Александрович, наш до
рогой товарищ и другі

Как специалист-строитель, Павел Але
ксандрович смело решал сложные вопросы 
проектирования, восстановления и строи
тельства важнейших объектов тяжелой 
индустрии.

Под непосредственным руководством и 
при самом активном участии товарища 
Юдина были построены крупнейшие про
мышленные предприятия нашей Родины.

В Москве Павел Александрович руково
дил строительством ряда заводов и пред
приятий, жилых домов, культурно-быто
вых и административных зданий.

Много сил и энергии вложил товарищ 
Юдин в строительство Московского авто
мобильного завода имени -Сталина, Биб
лиотеки имени Владимира Пльича Ленина, 
административного здания на Смоленской 
площади и ряда других сооружений.

Кипучая деятельность Павла Алексан
дровича Юдина на посту Министра про
мышленности строительных материалов 
СССР во многом способствовала осущест
влению генерального плана реконструкции 
и строительства города Москвы.

Павлу Александровичу принадлежит 
большая заслуга в деле создания новой 
промышленности сборных железобетонных 
конструкций и развития керамической 
промышленности. Под его руководством 
осуществлялось строительство крупней
ших в стране Московского и Люберецкого 
заводов железобетонных изделий, обеспе
чивающих сборным железобетоном строй
ки столицы, Кучинского и Кудиновского 
керамических заводов и ряда других пред
приятий строительной индустрии.

Павел Александрович Юдин пользовал
ся большим авторитетом и уважением сре
ди трудящихся столицы. Он неоднократно 
избирался депутатом Московского Совета.

Строители города Москвы знали това
рища Юдина как одного из лучших орга
низаторов строительства, требовательного 
руководителя, чуткого, скромного и от
зывчивого товарища.

Светлая память о Павле Александровиче 
Юдине —  верном сыне Коммунистической 
партии и советского народа —  навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Прощай, наш дорогой товарищ и друг!

От трудящихся Москвы и Московской 
области слово предоставляется первому за
местителю председателя исполкома Мос
ковского городского Совета депутатов 
трудящихся тов. В. Ф. Промыслову.

Речь товарища 
В. Ф. Промыслова

Товарищи!
Безвременно, в расцвете творческих 

сил, ушел от нас верный сын Коммуни
стической партии Советского Союза, кан
дидат в члены Центрального Комитета 
КПСС, депутат Верховного Совета СССР, 
один из крупнейших организаторов стро
ительной индустрии в нашей стране —  
Министр промышленности строительных 
материалов СССР Павел Александрович 
Юдин.

Выдающиеся инженерные и организа
торские способности, активное участие в 
общественной жизни выдвинули товарища 
Юдина —  рабочего Тульского завода 
в число руководителей строительной про
мышленности.

Будучи Первым Заместителем Народно
го комиссара по строительству и возглав
ляя Министерство строительства предприя
тий тяжелой индустрии, товарищ Юдин 
проявил способности крупного организа
тора и руководителя многочисленного кол
лектива строителей, глубокие инженерные 
знания и умение настойчиво и энергично 
проводить в жизнь мероприятия по корен
ному улучшению строительного дела 
нашей стране.

От работников строительства выступает 
Министр строительства СССР тов. Н. А. 
Дыгай.

Речь товарища 
Н. А. Дыгай

Товарищи!
Работники советской строительной ин

дустрии понесли тяжелую утрату. Внезап
ная смерть вырвала из наших рядов вер
ного сына Коммунистической партии Со
ветского Союза, одного из выдающихся ор
ганизаторов строительства Павла Але
ксандровича Юдина, прошедшего славный 
путь от рядового рабочего до Министра 
СССР.

Человек большой во.ти, инициативный, 
беспредельно преданный делу, высокооб
разованный специалист, он был ярким 
представителем советской, подлинно на
родной интеллигенции, воспитанной на
шей Коммунистической партией.

С присущей ему энергией Павел Але
ксандрович вкладывал весь свой богатый 
опыт, все свои знания в дело развития 
советской строительной индустрии, внед
рения передовой техники в строительство 
и производство строительных материалов.

Всем нам памятна его выдающаяся ра
бота в дни Великой Отечественной войны 
по организации строек оборонной промыш
ленности на востоке нашей страны.

С исключительной энергией он работал 
над выполнением директив Партии и Пра
вительства о всемерном развитии тяжелой 
промышленности —  основы нашего социа
листического государства.

Мы часто видели его на лесах строек 
Ново-Тагильского и Магнитогорского ме
таллургических комбинатов, Челябинского 
и Бакинского трубопрокатных заводов, на 
восстановлении разрушенных немецко- 
фашистскими захватчиками «Запорожста- 
ли» и «Азовстали».

Его неутомимый труд снискал к  нему 
любовь и уважение советских строителей, 
которые видели в нем своего талантливо
го командира, безгранично преданного ин
тересам Коммунистической партии и со
ветского народа.

Он настойчиво работал над претворе
нием в жизнь указаний ЦК нашей партии 
и Советского правительства о всемерном 
развитии промышленности строительных 
материалов и организации производства 
конструкций из сборного железобетона.

Даже в последний день своей жизни он 
был полой творческих замыслов, энергич
но и вдохновенно обсуждал пути дальней
шего улучшения строительного дела и 
производства строительных материалов.

Внезапная смерть прервала кипучую 
деятельность Павла Александровича Юди
на, и мы с горечыо большой утраты про
вожаем его сегодня в последний путь. 
Прощай, Павел Александрович, наш доро
гой друг и товарищ, ты прожил яркую 
жизнь и светлая память о тебе навсегда 
сохранится в сердцах советских строи
телей.

Траурный митинг окончен. Руководи
тели Партии и Правительства спускаются 
с трибуны Мавзолея и бережно поднимают 
урну. Траурная процессия направляется в 
Кремлевской стене. Гремят раскаты ар
тиллерийских залпов. Урна с прахом П. А. 
Юдина устанавливается в нише Кремлев
ской стены и закрывается мраморной дос
кой. На ней золотыми буквами вьгеечена 
надпись:

ПАВЕЛ АЛЕКСАНДРОВИЧ 
ЮДИН

1 9  ^  0 2  -  1 9  ( у  5 6

Звучит государственный гимн СССР. 
Чеканя шаг, перед Мавзолеем проходят 
войска. (ТАОС),



Предстоящая поездка английских 
энергетиков в Советский Союз

ЛОНДОН, 12 апреля. (ТАСС). Как со
общает агентство Пресс Ассошиэйшн, 
председатель центрального энергетическо
го управления Великобритании лорд 
Ситрин заявил, что он возглавит делега
цию английских энергетиков (в составе 
18 человек), которая выедет 16 апреля 
в Москву по приглашению заместителя 
Председателя Совета Министров, Министра 
электростанций СССР Г. М. Маленкова.

Венгеро-болгарское торговое 
соглашение

БУДАПЕШТ, 11 апреля. (ТАСС). В  ре
зультате переговоров было подписано вен
геро-болгарское торговое соглашение на 
1956 год.

Болгария поставит Венгрии руду, хи
микаты, концентраты, сырье для тек
стильной промышленности, лесоматериалы, 
продукты сельского хозяйства, строймате
риалы и другие товары. Венгрия будет 
вывозить в Болгарию фабрично-заводское 
оборудование, оборудование гидроэлектро
станций, прокат, химикаты, масла, грузо
вики, автобусы, велосипеды и т. д.

Пленум ЦК Албанской партии труда
ТИРАНА, 10 апреля. (ТАСС). По сооб

щению печати, на днях состоялся пленум 
Центрального Комитета Албанской пар
тии труда. Пленум обсудил и утвердил 
проект директив II I  съезда АПТ по вто

рому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства Албании на 1956— 1960 
годы, а также проект устава Албанской 
партии труда, которые будут представле
ны на рассмотрение I I I  съезда партии.

В английской палате общин
ЛОНДОН, 12 апреля. (ТАСС). Вчера 

в палате общин депутаты-лейбористы 
выдвинули требование, чтобы Англия до
билась дальнейшего ослабления эмбарго 
на торговлю с Китайской Народной Рес
публикой, в частности на вывоз тракто
ров.

Отвечая на их вопросы, государствен
ный министр по иностранным делам 
Наттинг заверил, что в настоящее время 
Англия ведет переговоры на эту тему с

Соединенными Штатами и другими запад
ными странами. Наттинг заявил, что 
сейчас уже дано разрешение на экспорт 
60 тракторов из Англии в КНР.

Лейборист Шинуэлл указал, что Ан
глия не может позволить себе лишиться 
торговли с Китаем. Лейборист Эллис Смит 
также призвал к развитию торговли и 
культурного обмена между Англией и 
Китайской Народной Республикой.

Файнэншл тайме" о частичном разрешении экспорта 
английских тракторов в КН Р

ЛОНДОН, 11 апреля. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Файнэншл тайме», анг
лийское правительство разрешило англий
ским фирмам экспортировать некоторое 
количество тракторов в Китайскую Народ
ную Республику.

Указывая, что экспорт тракторов в 
КНР запрещен в соответствии с американ
ским законом Бэттла, «Файнэншл тайме» 
заявляет: «Правительство Соединенного 
Королевства настаивало на изменении эм
барго, и, как полагают, тракторы были в

числе наиболее важных статей экспорта, 
о которых шла речь».

Газета подчеркивает, что причиной этого 
шага правительства является уменьшение 
сбыта тракторов внутри страны, что вы
звало тревогу предпринимателей и сокра
щение производства на ряде заводов. В 
заключение «Файнэншл тайме» заявляет, 
что в связи с этим «английские пред
приниматели стремятся использовать воз
можности китайского рынка».

Американский банкир критикует политику СШ А в Азии

Чехословацкие граждане 
возвращаются на родину

ПРАГА, 11 апреля. (ТАСС). По сообще
нию Чехословацкого телеграфного агент
ства, в течение последних трех месяцев в 
Чехословакию возвратились сотни чехо
словацких граждан, которые ранее эмиг
рировали за границу. В  адрес комитета 
по обеспечению лиц, возвращающихся в 
Чехословакию, продолжают поступать де
сятки писем и заявлений с просьбой о 
разрешении возвратиться на родину.

Недавно в Чехословакию прибыла боль
шая группа эмигрантов, главным образом 
из Западной Германии. Многие из них 
получили работу на промышленных пред
приятиях страны.

В ближайшие дни ожидается приезд 
новых^ групп чехословацких граждан из 
Южной Америки, Канады, Австралии и 
некоторых европейских государств.

К а н а д с к и е  в л а с ти  в о с п р е п я т с т в о в а л и  
г а с т р о л я м  Поля Р о б с о н а  в К а н а д е

ОТТАВА, 11 апреля. (ТАСС). Недавно 
канадская компания «Джером консертс 
энд артисте» пригласила выдающегося 
американского певца Поля Робсона вы
ступить с 17 концертами в различных 
городах Канады.

Сообщения о предстоящих концертах 
Поля Робсона вызвали большой интерес 
канадской общественности. Во многих го
родах страны началась предварительная 
продажа билетов. Однако вчера стало из
вестно, что канадское министерство 
гражданства и иммиграции без указания 
причин запретило приезд Робсона в Ка
наду. (Согласно существующему в стра
не положению, граждане США могут при
езжать в Канаду без заграничного пас
порта).

В  связи с этим компания, пригласив
шая Поля Робсона, передала для опубли
кования в печати заявление, в котором 
квалифицирует решение канадских вла
стей как произвол и вмешательство в 
концертную деятельность.

Столичная газета «Ситизен», характе
ризуя это решение властей, пишет: «Ка
нада закрывает двери перед певцом Роб
соном». личною состава военно-морскою флота на стратегической авиации США. тов.

НЬЮ-ЙОРК, 12 апреля. (ТАСС). Из
вестный банкир и публицист Джеймс 
Уорберг поместил в выходящей в г. Ден
вер (штат Колорадо) газете «Пост» ста
тью, в которой резко критикует полити
ку США в отношении Китайской Народ
ной Республики.

Во-первых, указывает он, правитель
ство КНР, «независимо от того, нравится 
нам это илц нет», прочно обосновалось 
как правительство страны, насчитываю
щей почти четверть населения мира.

Во-вторых, «мирное урегулирование в 
Корее, Индо-Китае и на Формозе может 
быть достигнуто лишь путем войны или 
путем переговоров с Пекином.

В-третьих, мы не можем вести перего
воры с правительством, которое мы от
казываемся признать».

«Американский народ, —  заявляет 
Уорберг, —  не хочет ни войны, ни жиз
ни в условиях постоянной «грани вой
ны». Он хочет мира, настоящего мира, а

не непрочного равновесия страха —  если 
подлинный мир может быть достигнут с
честыо...
. Американский народ хотел бы, чтобы 
его правительство вступило на един
ственный путь, который может привести 
к настоящему миру при условии, что на
роду дадут возможность разобраться в 
фактах, вместо того, чтобы толкать его 
па непримиримость...»

Автор подчеркивает, что отказ смот
реть в лицо «неприятным, но реальным 
фактам на Дальнем Востоке, напоминаю
щий поведение страуса», будет «постоян
но держать США на грани войны с Ки
таем» и очень скоро приведет «к полной 
изоляции США». «Наша политика в Ки
тае, —  заключает Уорберг, —  отталки
вает как народы, не входящие в блоки, 
так и большинство наших союзников, за 
исключением Чан Кай-ши и Ли Сын 
Мана, которые открыто надеются втя
нуть США в войну».

Уход Ги Молле с поста председателя Консультативной ассамблеи
Европейского совета

ПАРИЖ, 11 апреля. (ТАСС). Глава 
французского правительства Гп Молле по
дал в отставку с поста председателя Кон
сультативной ассамблеи Европейского со
вета, который он занимал с 1954 года.

В письме по этому поводу Ги Молле за
являет, что выполнение функций пред
седателя Консультативной ассамблеи 
«трудно совместить с обязанностями гла
вы французского правительства».

Совещание министров 
здравоохранения стран 

демократического лагеря
ВАРШАВА, И  апреля. (ТАСС). В  го

роде Крыница (Польша) состоялось сове
щание министров здравоохранения стран 
демократического лагеря, посвященное за
дачам дальнейшего развития и расшире
ния сотрудничества в области здравоох
ранения. В работе совещания приняли 
участие министр здравоохранения СССР 
М. Д. Ковригина, заместитель министра 
здравоохранения Китайской Народной Рес
публики Цуй И-тянь и другие представи
тели народно-демократических стран Ев
ропы и Азии.

Были обсуждены вопросы санитарно- 
эпидемиологического лечения и преду
преждения болезней, вопросы производ
ства новых лечебных средств, а также со
стоялся обмен опытом в области подго
товки медицинских кадров.

К  положению в Алжире
ПАРИЖ, 10 апреля. (ТАСС). По сооб

щениям парижских газет, в Алжире про
должаются крупные вооруженные столк
новения между французскими войсками и 
алжирскими повстанцами.

Корреспондент агентства Франс Пресс 
передает из Алжира, что после одного из 
сражений в северо-восточной части 
страны было подобрано 60 трупов по
встанцев. Потери французских войск в 
этом бою составили около 50 человек 
убитыми и ранеными.

Французские власти продолжают пере
броску военных подкреплений в Алжир.

НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
сообщает из Алжира, ссылаясь на офи
циальные источники, что за время опера
ций французских вооруженных сил против 
повстанцев было убито более 5.700 ал
жирцев и французов и 765 человек про
пало без вести. Многие алжирские жите
ли, добавляет корреспондент, считают, что 
эти цифры сильно занижены и что в 
действительности число жертв измеряется 
десятками тысяч.

Военные маневры стран— участниц 
Северо-атлантического союза
ЛОНДОН, 11 апреля. (ТАСС). По сооб

щению лондонского радио, военно-морские 
и военно-воздушные силы стран— участ
ниц НАТО (Северо-атлантического союза) 
сегодня начинают маневры в районе Сре
диземного моря. Маневры продлятся де
сять дней. В ннх примут участие военно- 
морские и военно-воздушные силы США, 
Англии, Франции, Италии, Греции и Тур
ции.

Заявление министра обороны США Вильсона
ВАШИНГТОН, 10 апреля. (ТАСС). Ми

нистр обороны Вильсон выступил с заяв
лением в связи с просьбой правительства 
США о дополнительных военных ассигно
ваниях на сумму 547,1 млн. долларов. 
Вильсон указывает, что 55 млн. долла
ров из запрошенной суммы пойдет на уве
личение численности армии приблизитель
но на 10 тысяч человек.

Средства, запрошенные для морского 
министерства, обеспечат увеличение 
личного состава военно-морского флота на

15 тысяч человек, обслуживание баз си
стемы «раннего предупреждения», пере
оборудование трех строящихся кораблей 
для запуска с них управляемых снарядов 
и приспособление двух других кораблей 
для опытов, связанных с усовершенство
ванием управляемых снарядов.

Дополнительные средства, запрашивае
мые для военно-воздушных сил, будут 
использованы для производства бомбарди
ровщиков и для увеличения числа баз 
стратегической авиации США.

Митинг в Токио
ПЕКИН, 10 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает японское • радио, вчера в Токио по 
инициативе социалистической партии был 
организован митинг протеста против по
пыток правительства ввести новую систе
му выборов в парламент по мелким из
бирательным округам, рассчитанную на 
то, чтобы обеспечить правящей либераль
но-демократической партии большинство 
мест в парламенте, необходимое для пере
смотра нынешней конституции.

Этот митинг является началом широко
го движения протеста против планов из
менения избирательной системы.

Эпидемия холеры в Таиланде
ПАРИЖ, 11 апреля.-(ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Бангкока, в северо-восточной 
части Таиланда вспыхнула эпидемия хо
леры. Положение особенно усугубилось 
ввпХу отсутствия врачей и медикамен-

К  И Н О Нерушимая
д р у ж б а “

В  этом документальпом цветном фильме 
всего две части, но сколько в нем захва
тывающих кадров! Зрителя не столько 
волнуют живописные пейзажи двух 
красивейших уголков нашей страны, где 
развертываются события, показанные в 
очерке, как красота человеческих взаимо
отношений, которые можно выразить од
ним прекрасным словом —  дружба.

Новая картина Тбилисской ордена 
Ленина киностудии «Грузня-фильм» по
священа социалистическому соревнованию 
двух колхозов: сельскохозяйственной ар
тели имени Ленина села Натанеби Маха- 
радзевского района Грузинской ССР и 
сельскохозяйственной артели имени Ми
кояна села Налбандян Октемберянского 
района Армянской ССР. Владения первого 
колхоза расположены на Черноморском 
побережье, второго —  в живописной Ара
ратской долине. Оба они возделывают 
весьма трудоемкие, но доходные культу
ры —  чай и цитрусы, хлопок и виноград. 
Грузинские чаеводы и армянские хлопко
робы почти круглый год работают на 
плантациях.

Вот на экране натанебские колхозницы 
проворно собирают чайный лист. Мы 
видпм. как они отправляют в Налбандян 
очередное письмо о своих успехах. Сле
дующие кадры киноочерка переносят зри
теля туда, где армянские друзья ната- 
небцев ведут такую же напряженную 
борьбу за высокий урожай хлопка.

Весть об успехах грузинских чаеводов 
быстро облетает весь налбандянский кол
хоз, каждую бригаду,' каждую колхозную 
семью. Кадр за кадром рассказывает 
фильм о замечательных трудовых буднях 
соревнующихся колхозников, об успехах, 
достигнутых ими во всех отраслях сель
скохозяйственного производства.

Натанебский и налбандянский колхозы 
восемнадцатый год соревнуются за то, что
бы дать Родине больше хлеба, мяса, моло
ка, хлопка, чая, винограда, фруктов. Этим 
благородным стремлением проникнут каж
дый пункт их договора о соревновании.

В  колхозах стало традицией —  ежегодно 
на общем колхозном собрании, в присут
ствии делегации из соревнующейся арте
ли, подводить итоги соревнования.

В фильме показано одно из таких сов
местных собраний, состоявшееся прошлой 
осенью в селе Налбандян. Засняв поездку 
делегатов из натанебского колхоза в Ар
мению на собственных легковых автома
шинах, оператор запечатлел красивейшие 
дорожные пейзажи и достопримечатель
ные места, которые гостеприимные хозяе
ва показали своим грузинским друзьям: 
Лорийское ущелье, село Дсех —  родину 
Ованеса Туманяна, озеро Севан...

Встречи друзей каждый раз превраща
ются в подлинный 'праздник. Так было в 
Налбандяне и прошлою осенью.

К приезду гостей на площади демон
стрировали свое искусство коллективы 
колхозной художественной самодеятельно
сти. Вот колонна легковых автомашин 
«Победа» останавливается в центре села. 
С песнями и танцами встречают налбан- 
дянцы гостей из Грузии. Радостные лица, 
дружеские объятья, поцелуи, цветы. Креп
кими рукопожатиями обмениваются руко
водители колхозов Гиви Цитлидзе и Амбар
цум Давтян. Они вместе сражались на 
фронтах Великой Отечественной войны, а 
теперь борются на фронте мирного 
строительства. А кто эти люди, что так 
крепко и долго обнимаются? Это— колхоз
ницы Гегуш Аветисян и Лола Гоготи- 
гавили. Так встречаются сестры. Гегуш и 
Лола знают друг друга давно, не раз ез
дили друг к другу в гости, делились опы
том.

Колхоз имени Микояна —  большое мно
гоотраслевое хозяйство. Бывая здесь, на- 
танебцы чувствуют себя как на своей 
родной земле. Гости из Грузии вниматель
но знакомятся с экономикой хозяйства, с 
достижениями передовых людей, тщатель
но проверяют положение дел в каждой из 
многочисленных отраслей. Они так лее 
близко принимают к сердцу успехи и неу
дачи армянских хлопкоробов и винограда
рей, как и свои собственные.

соревнования. Собрание, посвященное это
му событию, вылилось в яркое проявле
ние нерушимой дружбы советских наро
дов.

Председатель грузинского колхоза депу
тат Верховного Совета СССР Гиви Цитли
дзе преподносит налбандянцам дар грузин
ских колхозников —  скульптурную ком
позицию, олицетворяющую братство: Ака
кий Церетели читает Габриэлю Сундукяну 
стихи о дружбе:

Ты —  армянин, а я —  грузин,
И все же братья мы родныё,
И край родной у нас один —  
Кавказа выси ледяные.

Налбандянцы в свою очередь преподнес
ли натанебцам замечательный подарок: 
вытканный на шелковом ковре портрет 
Шота Руставели. В  руках у великого гру
зинского поэта рукопись бессмертной поэ
мы. На странице ее читаем:

Надо другу ради друга не страшиться 
испытаний,

Откликаться сердцем сердцу и мостить 
любовью путь.

Есть в фильме и другие волнующие 
кадры. Хозяева ведут гостей на виноград
ник, у входа в который красуется над
пись: «Сад дружбы». Радуют глаз лозы, 
увешанные тяжелыми гроздьями. Весь 
урожай, собираемый в этом саду, ежегод
но посылается натанебским колхозникам. 
Ухаживает за садом старейший виногра
дарь Карапет Абазян. Мы видим, как вось
мидесятилетий колхозник преподносит 
натанебцам золотистые гроздья.

—  Угощайтесь плодами своего вино
градника, —  говорит старик.

«Сад дружбы» имеется и в Натанеби. 
Фильм переносит нас в это грузинское се
ло, где минувшей осенью с полугектара 
цитрусовой плантации было собрано 
100.000 мандаринов. Весь урожай ната- 
небцы отправили в колхоз имени Микоя
на. В  каждой семье налбандянского кол
хозника были грузинские цитрусы. А 
приехав в Натанеби с ответным визитом, 
друзья из Армении вместе с гостеприим
ными хозяевами убрали в своем саду 
первый урожай.

Хорошо в цитрусовом саду, но гостей 
все же тянет на кукурузное поле. И

Восемнадцатый раз оформляется договор I неспроста: в минувшем году налбандянцы

впервые посеяли кукурузу, поэтому они 
рассчитывают многому поучиться у ната- 
небцев, которые накопили ценный опыт 
выращивания этой культуры. За получе
ние высоких урожаев кукурузы двое на- 
танебцев удостоились высокого звания 
Героя Социалистического Труда. На экра
не мы видим густые, рослые растения. 
Каждое из них имеет два-три початка. 
Это —  лучшее свидетельство высокого ма
стерства натанебских кукурузоводов. Но
вейшей техникой —  комбайнами убирают 
они богатый урожай. Гостей интересует 
все, что касается возделывания кукуру
зы. Председатель колхоза, агроном, брига
диры охотно посвящают налбандянцев в 
«секреты» получения высокого урожая, 
предлагают в подарок и прекрасные сор
товые семена.

Фильм завершается красочными кадра
ми, запечатлевшими Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку. Представители 
двух соревнующихся колхозов совместно 
осматривают павильоны своих республик. 
В  этих павильонах выставлены и плоды 
их труда: натанебский и налбандянский 
колхозы —  участники ВСХВ. Грузинские 
и армянские колхозники вместе с подру
жившимися с ними на выставке предста
вителями других республик радостно про
ходят по Площади колхозов. Вот они под
ходят к красочному фонтану «Дружба на
родов» и, взяв др’уг друга за руки, всмат
риваются в 16 бронзовых скульптур, оли
цетворяющих нерушимый союз шестнадца
ти республик.

—  В  совместной борьбе за комму
низм, —  звучат заключительные слова 
диктора, —  крепнет нерушимая дружба 
народов Советского Союза.

События, о которых рассказывает кино
очерк, —  наглядное тому свидетельство.

В том, что фильм с начала до конца 
смотрится с неослабевающим интересом, 
большая заслуга режиссера Ш. Хомерики 
и оператора Л. Арзуманова, создавших это 
увлекательное кинопроизведение по сце
нарию С. Маивеляна. Успеху фильма со
действует его музыкальное оформление —  
композитор А. Кереселидзе использовал с 
этой целью произведения композиторов 
Армении и Грузии, написал бодрую, за
поминающуюся «Песню о дружбе». Музы
ка в фильме усиливает ощущение поэтич
ности и красоты природы, красоты боль
ших человеческих чувств.

М. ДАВИТАШ ВИЛИ.

ВЕСНА И ТКАНИ

ж

В Е С Е Н Н Е Е  солнце пробилось в ма
газин сквозь большие зеркальные 

витрины. Покупатель стоит у прилавка 
и долго выбирает нужную ему ткань. 
Наконец выбор сделан, и продавец от
пускает товар.

Но бывает и так (к сожалению, до
вольно часто), когда покупатель уходит 
ни с чем. Ни один из видов тканей ему 
не понравился.

Подобные факты становятся известны 
работникам Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики, и здесь принимают меры для 
расширения ассортимента выпускаемой 
продукции.

Нынешний год вносит в работу фаб
рики много нового. Например, группа 
тканей из вискозного шелка для муж
ских сорочек пополнилась. Перед нами 
креп «щербаковский» и ткань рубашеч
ная. На ней эффектно выделяются бле
стящие шелковые просновки.

В  ближайшее время будет освоено 
производство шифона. В  плане пред
приятия на 1956 год предусмотрено вы
пустить восемь новых видов тканей. 
Уже приступили к  отделке тканей —  
креп «элегант», трико «букле», «пана
ма» и других.

И все же освоение новых тканей идет 
медленно.

Одним из наиболее сложных процес
сов в красильно-отделочном производ
стве является печатание рисунков на 
тканях. На фабрике применяется про
грессивный способ — фотофильмпечать. 
Но он имеет и крупные недостатки. Для 
набивки ткани требуется большая произ
водственная площадь —  стол длиной бо
лее 40 метров. Обслуживается он брига
дой из трех человек. Ткань прикреп
ляется к подстилке булавками, и затем 
набойщицы, переставляя шаблон, наби
вают на ткань рисунок. При печатании 
этим способом много времени затрачи
вается на замену подстилки, прикрепле
ние ткани, холостые переходы набой
щиц и т. д. Часты случаи брака. В  це
хе предусмотрена переделка столов — 
они оснащаются кареткой. Это даст 
возможность экономить рабочую силу 
и сократить брак.

Переделка столов проводится под ру
ководством механика - рационализатора 
А. Перепелкина с московской фабрики 
«Красная Роза». Он уже обучает груп
пу набойщиц обращению с кареткой.

Большое значение для оформления 
тканей имеет работа художников.

—  Для того, чтобы совершенствовать 
мастерство, художникам необходимы 
соответствующие условия для плодо
творной работы,— говорит главный ху
дожник фабрики В. Цхварадзе.— Н уж 
но. в частности, выделить подходящее 
помещение для мастерской, организо
вать колористическую лабораторию, соз
дать товарный кабинет, практиковать 
творческие командировки...

Несмотря на многочисленные реше
ния, ничего этого на фабрике пока нет.

В  набивном цехе вывешена доска, на 
которой экспонируются ткани, утверж
денные для производства на первый 
квартал 1956 года.

Но если некоторые рисунки отлича
ются оригинальностью, удачным соче
танием красок, приятными тонами, то 
другие почти ничем не привлекают вни
мания. Есть рисунки, которые просто 
остаются незамеченными, а порой отли
чаются безвкусицей и аляповатостью.

В  январе 1956 года фабрика получи
ла отзывы о своих тканях, посланных в 
адрес украинских торговых баз. С Харь
ковской базы «Главтекстильторга» пи

шут: «В  настоящее время фабрика улуч
шила выпуск продукции как по колори
стическому оформлению, так и по каче- ? 
ству». В  то же время база отмечает, что 
целый ряд рисунков креп-жоржета ар
тикула 1109 получил отрицательную ха
рактеристику со стороны покупателей.

В  рекламации Сталинской областной 
базы «Главтекстильторга» указывается, 
что некоторые рисунки шелковых тка
ней, полученных из Тбилиси, не отвеча
ют запросам потребителей. Встречаются 
рисунки, которые по своей композиции 
не соответствуют набивке на натураль
ном шелке, что упрощает ткань.

Недавно в Тбилпромторге состоялось 
совещание работников торговли и тек
стильной промышленности. Обсужда
лись вопросы улучшения технологии 
производства, художественного оформ
ления и расширения ассортимента тка
ней, а также вопросы планомерного рас
пределения товаров по торговым базам 
Грузии и Украины.

Ткани, пользующиеся большим спро
сом на Украине, зачастую залеживаются 
на полках тбилисских магазинов. И, на
оборот, ткани, имеющие спрос в Гру
зии, отсылаются на Украину. Такое не
планомерное распределение приводит к 
тому, что одни города получают много 
шелка одних расцветок и рисунков, а 
другие их совершенно не получают. По
этому часто можно встретить в том или 
ином городе женщин в платьях одина
ковых расцветок. Бывают случаи, когда 
какой-либо рисунок пользуется боль
шим спросом, и тогда его повторяют за 
счет других рисунков, которыми можно 
было бы разнообразить ассортимент.

Два раза в год созывается совещание 
работников шелкоткацкой фабрики с 
участием представителей Дома моделей, 
швейных фабрик, торговых организации 
Грузии и Украины. На последнем сове
щании фабрикой было представлено 
свыше 500 образцов, из которых отобра
но для производства 85.

С целью заблаговременного учета 
спроса покупателей Тбилисская шелко
ткацкая фабрика приступила к  созда
нию альбомов и выклеек, куда входят 
образцы тканей различных рисунков и 
видорисунков. Эти альбомы и выклейки 
рассылаются в торговые базы Ук
раины и Грузии, чтобы к  пред
стоящему в мае составлению рас
писания на второе полугодие было уже 
известно, какие ткани и где пользуются 
наибольшим спросом. Все это— хорошие 
начинания. Весьма ценно и то, что по ре
шению Художественного совета Мини
стерства текстильной промышленности.,-. 
Грузинской ССР проводится конкурс на̂ - 
лучший рисунок для ткани. Но весна 
наступила, а новых красивых тканей к 
сезону еще маловато.

Следует проводить конференции по
купателей, выставки тканей.

Учитывая отзывы и замечания поку
пателей, фабрика должна создавать но
вые образцы высококачественных и вы
сокохудожественных тканей, быстрее
внедрять их в производство.

М. И С А А КЯН ,
Е. К У ЗЬ М И Н А .

Н а  с н и м к е :  начальник браковоч
но-упаковочного цеха Н. Гагошидзе 
(слева) и старшая браковщица Т. Гула- 
швили осматривают готовую продук
цию.

Фото В . Тархова.

Соревнование фехтовальщиков Грузии и Латвии
В  Тбилиси состоялись товарищеские со

ревнования по фехтованию между сборны
ми командами Латвии и Грузии.

Соревнования закончились победой 
спортсменов Грузии. Счег встреч по рапи
ре среди женщин —  9:^, по рапире у 
мужчин —  13:3, по эспадрону —  10:6, 
по злектропшаге —  9:7 и на карабинах 
с эластичными штыками —  12:4 в поль
зу команд Грузии.

Были проведены соревнования также

и на личное первенство по каждому виду 
оружия. Перзое место в состязаниях на 
карабинах с эластичным штыком выиграл 
представитель Латвии А. Ноготков, на эс
падронах —  Г. Гегелия; на рапирах сре
ди женщин —  И. Бсаиашвили, среди муж
чин —  0. Кикалепшвили; на электро- 
пгпагах —  А. Залстерс (Латвия).

Редактор И. ЧХИКВИШ ВИЛИ.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы ч балета имени 3 . Палиашвили—
«Кето и Котэ* (в 8 ч. веч. Спектакль «Беруча», 
объявленный на 13 апреля, переносится на 
18 апреля. Взятые билеты действительны 13 ап
реля); театр имени Ш. Руставели — «Царь 
Эдип» (в 8 ч. веч.); театр имени К. М ардж а
нишвили — «Лавина* (в 8 ч. веч.); театр имени 
А. Грибоедова — «Персональное дело» (в 8 ч. 
веч.); театр армянской драм ы  имени С. Ш аумя
на — «Лавина» («Л ела»; в 8 ч. веч.); театр 
музкомедии имени В. Абашидзе — «Наши зна
комые» (в  8 ч. веч.); грузинский ТЮЗ — «Рас
сказ нищего» (в 7 ч. веч , аб. № 14); русский 
ТЮЗ — «Овод» (в 6 ч. веч.); Грузгосфилармо- 
ния, Зимний театр — концерт Государственного 
симфонического оркестра Грузии (в 9 ч. веч.).

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ 

В кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани», 
«Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», «И саки», в 
клубах: имени Ворошилова, имени Плеханова— 

«Мексиканец»; «Комсомолец», имени 26  комисса

ров, в клубе имени Дзержинского, в саду  Ком

мунаров—«Борьба в долине»; «Колхида», «Кол

хозник», в парке имени Кирова — «Отелло»; 

«Дидубе» — «Два капитана»; в Д оме офицеров 

«Пути и судьбы»; в Д оме культуры имени Горь

кого — «Дело Румянцева».

К. Д ., П. А., Т. А. Д ж ордж адзе с  семьями 
и родственниками извещают о смерти 

Александра Владимировича Д жорджадзе. 
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Клары Цеткин, 118. Вынос 15 апреля, 

в 5 час. веч.

А. С. Овасапян с родственниками извещают 
о смерти 

Гарегина Погосовича Овасапяна.
Гр. паних. 14 апреля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Платона, 8. Вынос 15 апреля, в 2 часа 

дня, на Кукийское кладбище.

М. Н., С. Н. Тумановы с  родственниками из
вещают о смерти 

Марии Исаевны Тумановой.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Чонкадзе, 10-а. Вынос 15 апреля, в 2 часа 

дня.

Е. Д . Саркисян с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Айкуи Давидовны Петросян.
Гр. паних. 13 апреля, в 8 час. веч., на кв.— 
Советская ул., 212, 6-й подъезд. Вынос 14 ап

реля, в 4 часа дня.

Е. Д ., И . С., Е. И. Лукашвили-Имнаишвили 
с семьей извещают о  смерти 
Наны Ивановны Лукашвили.

Гр. паних. 13 апреля, в 8 час. веч., на к в . -  
ул. Гоголя, 20. Вынос 14 апреля, в 5 час. 

веч., на Кукийское кладбищ е.

Д . А., М. А. Ананиашвили с семьями и род
ственниками извещают о смерти

Александра Ильича Ананиашвили.
Гр. паних. 13 апреля, в 8 час. веч., на к в . -  
ул. Д жанаш ия, 3. Вынос 14 апреля, в 5 час. 

веч., на кладбище в Ваке.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф. Мясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской ССР, УЭ0175?


